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КХЛ как организация 
  

"Это напиток, который давно идет рядом со спортом". Клубы КХЛ - за 
пиво на стадионах (Sport24.ru) 
Руководители и тренеры хоккейных клубов не сомневаются: пиво необходимо на 
стадионах.  

перейти к статье 

Семинар по безопасности для клубов КХЛ состоялся в Москве 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
6 февраля в Москве состоялось совещание руководителей служб безопасности 
клубов КХЛ с участием представителей правоохранительных органов. 

перейти к статье 

Шесть клубов КХЛ превышают потолок зарплат в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com) 
Со следующего сезона в лиге ужесточаются финансовые условия контрактов. У 
грандов могут возникнуть проблемы. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Амура" получили зарплату за октябрь, ноябрь и декабрь 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По информации "БИЗНЕС Online", игроки и тренерский штаб "Амура" получили 
зарплату за октябрь, ноябрь и декабрь. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "КХЛ стала слишком медленной и отстает даже от 
финской лиги" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что финская 
лига превосходит по скоростям КХЛ, а также отметил, что уровень Евротура 
гораздо выше. 

перейти к статье 

Гендиректор минского "Динамо": клуб в перспективе может стать частным 
(Р-Спорт) 
Генеральный директор выступающего в КХЛ минского "Динамо" Дмитрий Басков 
заявил, что в перспективе клуб может стать частным. 

перейти к статье 

Босс минского "Динамо" вдруг заговорил про то, что клуб готов стать 
частным: с чего бы и почему это смешно? (By.tribuna.com/tribuna) 
Еще пару лет назад Дмитрий Басков был человеком весьма открытым для 
прессы - в ту пору, когда возглавлял СДЮШОР БФСО "Динамо" и тренировал 
команду президента. 

перейти к статье 



 

 

"Куньлунь" может сыграть в Минске в случае выхода в плей-офф 
(Чемпионат.com) 
Китайский клуб "Куньлунь Ред Стар" прокомментировал информацию, согласно 
которой в случае выхода в плей-офф может провести домашние матчи в Минске.  

перейти к статье 

Врач "Трактора": поступил приказ от КХЛ о профилактике гриппа и 
коронавирусной инфекции (Чемпионат.com) 
Врач "Трактора" Вадим Чупа рассказал, какие меры принимаются в челябинской 
команде по профилактике коронавирусной инфекции. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Восточные разборки: "Металлург" останется в плей-офф, "Куньлунь" 
выйдет из восьмерки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Восточная конференция КХЛ сейчас выглядит куда интереснее Западной. Вся 
борьба за плей-офф здесь еще впереди. Автор AllHockey.Ru разбирается в 
турнирных раскладах. 

перейти к статье 

Молодежная тройка СКА - в сборной: спасибо жесткому потолку и новой 
стратегии армейцев (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Для их развития пригласили Брагина. 

перейти к статье 

Дмитрий Яшкин. Русский чех - сенсация чемпионата КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Александр Овечкин прислал в родное "Динамо" из Вашингтона своего клона. 
Зовут его Дмитрий Яшкин, и теперь этот парень своей игрой ставит на уши нашу 
лигу.  

перейти к статье 

Лучший вратарь МЧМ в 2020-м сыграл 10 секунд в КХЛ. Карьера Кочеткова 
идет под откос (Sport24.ru) 
Сказка Петра Кочеткова пока получается с грустным концом.  

перейти к статье 

"Чем Сушинский лучше Путина? Он смог убрать Медведева". После 
"Авангарда" защитник не нашел команду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Он мог продлить карьеру, но не захотел играть в "Нефтянике". 

перейти к статье 

Водил пьяным в Америке, был на Олимпиаде и строил заговор против 
тренера. Медведев завязал с хоккеем (Sport24.ru) 
Он выиграл все в России, но запомнится скандалистом.  

перейти к статье 

Агент Медведева: у Евгения не было достойного предложения в КХЛ, 
Европу не рассматривали (Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейный агент Станислав Романов, представляющий интересы защитника 
Евгения Медведева, рассказал, почему его клиент принял решение завершить 
игровую карьеру. 

перейти к статье 

Незапланированный спад. У Знарка сдают нервы? (Sports.ru/tribuna) 
Если вы вдруг пропустили: Олег Знарок после поражения от СКА таки "высказал" 
недовольство судейством.  

перейти к статье 

Медобследование хоккеистов "Куньлуня" пройдет 8 февраля и не будет 
связано с коронавирусом (ТАСС) 
По регламенту КХЛ требуется дважды за сезон проходить медобследование. 

перейти к статье 

Обзор дня: Защитник-чемпион мира оказался никому не нужен. Из-за 
скверного характера ему пришлось завершить карьеру (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Лександ" интересовался Спунером, но минское "Динамо" запросило $ 
500 тыс. (Чемпионат.com) 
Шведский хоккейный клуб "Лександ" проявлял интерес к нападающему минского 
"Динамо" Райану Спунеру сообщил генеральный менеджер "Лександа" Томас 
Йоханссон. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Красная Армия" - в плей-офф Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Стал известен третий участник второго этапа сезона 2019/2020 от Западной 
конференции. Вслед за "СКА-1946" и "Локо" путевку в весеннюю часть 
чемпионата себе обеспечил двукратный обладатель Кубка Харламова "Красная 
Армия".  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

ФОНБЕТ выплатил 280 млн рублей на поддержку спорта и 
благотворительность (Чемпионат.com) 
Целевые отчисления ФОНБЕТ за 2019 год составили более 180 млн рублей. Эта 
сумма более чем в два раза превысила показатели 2018 года: за тот период 
ФОНБЕТ перечислил в поддержку российского спорта почти 90 млн рублей.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 



 

 

Роковое начало. Сборная России по хоккею проиграла команде 
Финляндии в матче Евротура (ТАСС) 
Сборная России потерпела поражение от команды Финляндии со счетом 0:3 в 
первом матче Шведских хоккейных игр - третьего этапа Евротура. 

перейти к статье 

Доминировали, но не те: россияне проиграли финнам в матче Евротура 
(Р-Спорт) 
Сборная России уступила команде Финляндии в первом матче шведского этапа 
Евротура, вынесенном в Хельсинки. 

перейти к статье 

Россия проиграла за семь минут (Спорт экспресс) 
Национальная команда уступила финнам в первом матче Шведских игр. 

перейти к статье 

Сборная России провалилась в Финляндии. Чемпионы мира разбили 
"Красную машину" за 7 минут (Sport24.ru) 
Лучшей в команде Кудашова была молодежная тройка СКА.  

перейти к статье 

Семь минут неудач и пятьдесят три минуты бессилия (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Сборная России, пропустив три шайбы за первые семь минут, в вязком поединке 
уступила команде Финляндии со счетом 0:3. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Брагин убедился, что Евротур - это не молодежный 
чемпионат мира" (Russia-hockey.ru) 
О старте сборной России на Шведских играх (0:3 с Финляндией) - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Сборная Россия сыграет на Евротуре экспериментальным составом. Чего 
ждать от наших на Шведских играх? (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В роли старшего тренера на Евротур отправился Валерий Брагин.  

перейти к статье 

Шведские игры шведам не по зубам (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Сегодня матчем Финляндия - Россия открывается третий этап Евротура. KHL.ru 
вспоминает, что происходило на Шведских играх в предыдущие годы, и 
размышляет, чего ждать в нынешнем.  

перейти к статье 

Дорогу молодым. Сборная России сыграет на Шведских хоккейных играх 
(ТАСС) 
В национальную команду были вызваны сразу семь хоккеистов, которые в 
начале января стали финалистами первенства мира в Чехии. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 



 

 

Каким будет состав юниорской сборной России по хоккею на ЮЧМ-2020 
(Чемпионат.com) 
Состав нашей юниорки на чемпионат мира в США почти известен. Подбор такой, 
что есть хороший шанс впервые с 2007 года взять золото. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Забытый герой Баффало побил снайперский рекорд Вышки. Скоро за 
Кицыным начнется охота в КХЛ (Sport24.ru) 
Почти десять о нем ничего не было слышно. Но теперь все изменится.  

перейти к статье 

Вадим Шахрайчук: по зарплатам румыны уже конкурируют с немецкой 
DEL (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер румынского "Галаца" Вадим Шахрайчук в интервью рассказал о 
румынском паспорте для Дениса Куляша и своей команде, куда охотно 
приезжают бывшие звезды КХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

ХК "Торпедо" будет играть в форме с нашивками в память о Скворцове (Р-
Спорт) 
Хоккеисты нижегородского "Торпедо" до конца текущего сезона КХЛ будут 
выступать в форме с нашивками с изображением олимпийского чемпиона 
Александра Скворцова. 

перейти к статье 

"Спартак" почтил память знаменитого актера Кирка Дугласа (Советский 
спорт) 
Обладатель премий "Оскар" и "Золотой глобус" скончался в возрасте 103 лет.  

перейти к статье 

"Забинтованная стеклянная банка" (Труд) 
В Петербурге уничтожают знаменитый Спортивно концертный комплекс 
"Петербургский" (СКК) на проспекте Гагарина. 

перейти к статье 

Как сводить ребенка на хоккей: советы и лайфхаки (Чемпионат.com) 
Рассказываем, как купить билеты, какие места выбрать и что надеть. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Это напиток, который давно идет рядом со спортом". Клубы КХЛ - за 
пиво на стадионах (Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2020) 
Руководители и тренеры хоккейных клубов не сомневаются: пиво необходимо на 
стадионах.  
В середине декабря Госдума приняла в первом чтении проект долгожданного 
закона о продаже пива на стадионах. Разговоры об этом начались сразу после 
чемпионата мира по футболу, который проходил в России в 2018 году. Тогда в 
качестве исключения этот напиток продавался в фан-зонах, и этот опыт был 
воспринят исключительно положительно. Вот только по необъяснимым 
причинам в первоначальном проекте закона упоминаются только футбольные 
стадионы, и нет ни единого слова о хоккейных, баскетбольных и прочих 
спортивных сооружениях. Перед вторым и третьим чтением, которые пройдут в 
Госдуме весной, мы опросили на эту тему представителей клубов КХЛ. Как 
первые лица нашего хоккея относятся к инициативе вернуть пиво на стадионы?  
"Пиво идет рядом со спортом, в мире ни одно соревнование не проходит без его 
продажи" 
Одним из наиболее ярых сторонников возвращения пива на стадионы является 
генеральный директор "Сибири" и член совета директоров КХЛ Кирилл 
Фастовский. На протяжении десяти лет он работает в клубе, по чьему бюджету 
серьезно бьет невозможность продавать пиво во время матчей.  
 - Прежде всего, появление пива на стадионах - это коммерческая история. 
Пивные спонсоры позволят привлечь дополнительные средства. Я думаю, никто 
не поспорит с тем, что клубы должны зарабатывать. Что касается пива, то это 
напиток, который давно идет рядом со спортом. Если посмотреть на мировую 
практику, то ни одного соревнование не проходит без его продажи. Оно задает 
определенное настроение, но так как не является крепким алкогольным 
напитком, его употребление не несет рисков для безопасности. Я являюсь 
сторонником здорового образа жизни, однако нужно смотреть правде в глаза. 
Болельщики, если захотят, могут выпить и до матча, кто-то бегает на улицу в 
перерывах. Пусть потребление пива будет организованно и культурно, под 
присмотром. Я считаю, что с легальной продажей пива на стадионах 
безопасность матчей даже повысится. Чемпионат мира по футболу в России 
показал, что пиво не является источником агрессии и каких-то инцидентов.  
"Пиво поможет привлечь новых болельщиков и повысить заполняемость арен" 
Выступая на старом стадионе на Ленинградском проспекте, ЦСКА испытывал 
проблемы с посещаемостью. Переехав в Парк Легенд, московские "армейцы" 
привлекли зрителей комфортными условиями, наличием парковки и другими 
вескими аргументами. По мнению президента ЦСКА Игоря Есмантовича, 
продажа пива на стадионах - еще один шаг в этом направлении.  
 - Мое мнение относительно продажи пива на стадионах не поменялось по 
сравнению с тем, которое я высказывал в 2017 году, поддерживая эту 
инициативу. Сегодня все меняется, мы видим, как строятся новые стадионы, в 
частности, к чемпионату мира 2023 года появятся еще несколько арен. Мы и сами 
переехали на новую арену на Автозаводской. И в связи с этим разрешение на 
продажу пива станет для клубов КХЛ дополнительным фактором, который 
поможет привлечь на арену новых болельщиков и повысить ее заполняемость, 
что положительно отразится и на доходах от проведения матчей. Мы понимаем, 
что этот напиток, который приятен и вкусен для нас традиционно, должен 



 

 

присутствовать обязательно на матчах. Вопрос в том, как относятся к этой 
инициативе люди, которые будут приходить на хоккей, так как из всего хорошего 
можно сделать плохое. Чтобы этого не случилось, надо подойти к вопросу 
максимально серьезно и разработать правила и ограничения, связанные с 
продажей пива на аренах. На клубы ляжет дополнительная ответственность во 
время матчей, но мы считаем, что болельщики должны получать удовольствие 
на спортивных мероприятиях, поэтому с нашей стороны к этому готовы.  
"Люди должны проводить время на хоккее максимально приятно" 
ХК "Сочи" - самый молодой российский клуб КХЛ, который с первого дня своего 
существования бьется за каждого зрителя. В нетипичных для хоккей курортных 
условиях пиво может стать магнитом для потенциальных болельщиков. В этом 
уверен генеральный директор южан Сергей Воропаев.  
 - Я положительно смотрю на такую инициативу. Это же вопрос полноты сервиса. 
Для привлечения зрителей в равной степени важна и спортивная составляющая, 
и все, что мы можем для них сделать: еда, напитки, развлечения, активности. Я 
уверен, что появление пива на арене привлечет больше болельщиков на матчи 
ХК "Сочи". У нас посещаемость во многом растет за счет расширения количества 
и качества сервиса и активности. Люди должны проводить время на хоккее 
максимально приятно.  
"В Америке на аренах разрешены даже крепкие напитки, и это не приводит к 
негативным последствиям" 
Принятие закона полностью поддерживает и генеральный директор "Авангарда" 
Сергей Белых. Отметим, что переезда в Балашиху пенный напиток можно было 
встретить на "Арене Омск". 
 - Мы относимся к этому как современный хоккейный клуб, который выступает не 
только за развитие спорта, но и бизнеса в целом. Однозначно поддерживаем эту 
инициативу. У болельщиков хоккея на трибунах проходит досуг выходного дня, 
все в праздничной атмосфере, поэтому в этом смысле пиво не может как-то 
навредить. Здесь мы опираемся на международный опыт. В Америке разрешено 
не только пиво, но и крепкие напитки. И это не приводит к каким-то негативным 
последствиям. Я бы не говорил, что это положительное решение для хоккея, это 
положительное решение для опыта болельщиков, которые, на мой взгляд, уже 
созрели для этого. Чемпионат мира доказал, что наши болельщики - это 
ответственные люди. Нужно заниматься не ограничением и запретами, а 
лечением самой проблемы. Если есть риски потребления безответственного 
количества алкоголя, то надо пропагандами и коммуникациями их лечить. А 
запреты не приводят ни к чему. Люди тогда пьют не на стадионе, а за. Кому надо 
- тот найдет выход. Ограничениями проблему не решают. Спортивное 
мероприятие - это праздник, а пиво - это часть праздника. Давайте тогда 
запретим шампанское на новый год, это же бред! И последний пункт очень важен. 
Какая-то часть средств с продажи пива идет на детский спорт. На мой взгляд, 
пришло время контролировать бюджеты клубов. А если еще этот бюджет будет 
наполняется за счет пива, то это прекрасно, будет больше детского спорта.  
"В НХЛ всегда уделяли большое внимание сервису, пора и нам расширять спектр 
развлечений"  
За появление пива на хоккейных стадионах выступают не только руководители, 
но и тренеры клубов КХЛ. Например, наставник "Торпедо" Дэвид Немировски. 
Канадско-российскому специалисту есть, с чем сравнивать.  
 - Я всегда выступал за продажу пива на стадионах. Эта инициатива должна 
привлечь больше болельщиков на трибуны. Фанаты должны получать 
удовольствие от хоккея. В НХЛ всегда уделяли большое внимание сервису, пора 
и нам расширять спектр развлечений на матчах.  



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-fastovskiy-yesmantovich-voropayev-
belykh-i-nemirovski---o-prodazhe-piva-na-khokkeye 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Семинар по безопасности для клубов КХЛ состоялся в Москве 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
6 февраля в Москве состоялось совещание руководителей служб безопасности 
клубов КХЛ с участием представителей правоохранительных органов. 
В рамках семинара-совещания были рассмотрены актуальные вопросы 
обеспечения безопасности при проведении матчей Чемпионата КХЛ сезона 
2019/2020. Особое внимание было уделено Приказу МВД России №1092, 
устанавливающему требования к объектам инфраструктуры и техническому 
оснащению арен для обеспечения общественной безопасности во время 
спортивных мероприятий, и направленному на предотвращение 
террористических угроз.  
Во время встречи речь шла о действиях представителей клубов и 
спортсооружений при получении информации о террористической угрозе при 
подготовке к проведению матчей чемпионата, о действиях клубов при 
обнаружении бесхозных предметов. Кроме этого, был затронут вопрос 
взаимодействия с фанатскими объединениями.  
Перед представителями клубов выступил главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов, напомнивший о выполнении регламента в части касающейся 
безопасности главных и линейных арбитров во время подготовки и проведения 
матчей, а также недопущения ситуаций с появлением посторонних лиц в зоне 
работы судейских бригад.  
Андрей Журавлев, руководитель Департамента безопасности КХЛ:  
- Мы благодарны клубам и представителям МВД России за интерес к нашему 
мероприятию. Впереди нас ждет важная часть чемпионата - плей-офф. Мы 
напомнили клубам о необходимости соблюдения регламента Лиги в части 
касающейся безопасности и слаженной работы всех структур, участвующих в 
организации матчей. Во время семинара мы рекомендовали клубам обновить 
"паспорта безопасности" спортсооружений и еще раз отработать план действия 
в различных ситуациях.  
Константин Терновский, заместитель директора по безопасности ХК 
"Автомобилист":  
- Зимняя встреча на уровне Лиги является таким подведением предварительных 
итогов текущего сезона и подготовкой ко второму этапу чемпионата - плей-офф. 
Мы с правоохранительными органами находимся в одной лодке и нам нужно 
совершенствовать общие подходы взаимодействия. Подобные семинары 
полезны, мы обсуждаем все накопившиеся вопросы, находимся постоянно в 
общении, чтобы сделать посещение матчей более комфортным.  
Дамир Суентаев, менеджер по безопасности "Барыс":  
- Мы после каждого совещания по безопасности выносим пользу, для нас важно 
узнать, как проводятся мероприятия в других странах, как происходит 
коммуникация с правоохранительными органами в рамках другого 
законодательства. Мы делимся опытом и пробуем выработать новые подходы в 
плане безопасности.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/06/465795.html 
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К заголовкам сообщений 

Шесть клубов КХЛ превышают потолок зарплат в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Со следующего сезона в лиге ужесточаются финансовые условия контрактов. У 
грандов могут возникнуть проблемы. 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов во время 
поездки в Омск долго общался с прессой, ответив в том числе на вопросы 
относительно введенного в сезоне-2020/2021 жесткого потолка зарплат.  
"Если посмотреть платежные ведомости, то примерно шесть клубов пока не 
готовы. Но решение принято, и его надо исполнять. "Авангард", как один из 
клубов этой шестерки, готовится, у нас прошло уже несколько заседаний 
комитета по скаутингу, и будущий состав мы формируем из расчета жесткого 
потолка зарплат. Я полностью за него. Считаю, что это единственный шанс 
сохранить интерес к лиге, увеличить ее конкурентоспособность на фоне 
быстрого развития НХЛ. Жесткий потолок - это спасение КХЛ. Если его не 
обеспечить, то мы потеряем зрителей, которые еще до начала сезона смогут 
распределить места. Однозначно это благо, за него нужно цепляться и выводить 
лигу на новый уровень развития", - отметил Крылов. 
Напомним, что жесткий потолок зарплат составит 900 млн рублей. Для 
стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не будет учитывать в 
потолке зарплат доходы игроков в возрасте 21 года и моложе.  
Какие клубы имел в виду Крылов и как грандам отечественного хоккея умещаться 
в указанную сумму? 
ЦСКА 
Зарплатный бюджет: 1,75 млрд рублей  
Больше всего головной боли у президента ЦСКА Игоря Есмантовича который 
выступал против введения жесткого потолка зарплат. Функционер мотивировал 
это тем, что удержать в России звезд при подобном раскладе будет практически 
нереально.  
Действительно, у "армейцев" все непросто. Сразу несколько игроков, включая 
Шалунова Григоренко Киселевича, Секача, Нестерова, Слепышева, Сорокина, 
Робинсона, Капризова, получают очень приличные зарплаты и входят в топ 
самых высокооплачиваемых хоккеистов лиги.  
У москвичей 30 апреля 2020 года заканчиваются контракты (берем тех, кто много 
получает) у Вея, Слепышева, Шалунова, Попова, Окулова, Капризова, 
Григоренко, Нестерова, Марченко, Дальбека и Сорокина.  
Некоторые игроки, вроде Сорокина, Капризова и Григоренко, практически 
наверняка отправятся покорять НХЛ. Их не остановить никакими деньгами. 
Может снова попробовать себя в Северной Америке и форвард Слепышев - он 
проводит мощный сезон. Но ведь Есмантовичу нужно переподписывать и 
молодого таланта Александра Романова которого усиленно заманивают в 
"Монреаль".  
А вот защитник Никита Нестеров уже заявил, что ведет переговоры с 
Есмантовичем о пятилетнем контракте. По всей видимости, точно придется 
отказываться от услуг Марченко и ветерана Попова, под вопросом и швед 
Дальбек. Точно попросит увеличения зарплаты Толчинский, который добился 
прогресса и не поехал на Шведские игры только из-за повреждения.  
Как подписать всех нужных людей, закрыть образовавшиеся бреши (а они точно 
будут) и вписаться в жесткий потолок зарплаты - большой вопрос. По всей 
видимости, ЦСКА, если утвержденное лигой решение не изменится, придется 
очень серьезно подвинуться. Но конкуренция от этого, о чем говорил Крылов, 
только возрастет. 



 

 

СКА 
Зарплатный бюджет: 1,75 млрд рублей  
В СКА давно принялись решать возникший вопрос. В Питере занялись 
серьезным омоложением состава. Ранее команду уже успели покинуть 
Ковальчук Дацюк Войнов. Того суперзвездного и разбрасывавшегося деньгами 
СКА давно нет, в городе на Неве строят новую команду.  
Из нынешнего состава у СКА заканчиваются контракты с Мельничуком, 
Земченком, Зубом, Зубаревым, Аалтоненом, Барабановым Бурдасовым, 
Кемппайненом, Кетовым, Коскирантой, Лехтеря. 
Конечно, в первую очередь "армейцам" было важно переподписать (и они это 
сделали, до сезона-2021/2022) центрального нападающего Морозова, который 
отлично взаимодействует в молодежном звене с Подколзиным и Марченко. 
Расставаться же надо с Кемппайненом, Зубаревым, думать по поводу 
Бурдасова. В НХЛ могут уехать Барабанов и Зуб. Впору искать новый клуб и не 
попадающему в состав Кагарлицкому, чье соглашение действует аж до 2022 
года. В Питере он только занимает лишнее место в платежке.  
Кстати, тройка Подколзин - Морозов - Марченко, согласно регламенту, не будет 
учитываться под потолком зарплат. Ни одному из игроков в следующем сезоне 
не будет больше 21 года. Более того, их зарплаты и через сезон не будут мешать. 
Аналогично и с талантливым вратарем Аскаровым. 
"Авангард" 
Зарплатный бюджет: 1,4 млрд рублей  
В омском клубе четко дали понять, с кем точно хотят продолжить 
сотрудничество. Прямо перед дедлайном, в конце декабря 2019 года, "ястребы" 
переподписали Покку Чудинова, Широкова и Емелина. Вероятно, у некоторых из 
этих хоккеистов снизилось жалованье.  
30 апреля 2020 года заканчивается соглашение у Войнова, которого наверняка 
захотят оставить в составе. Но запросы у Вячеслава большие, плюс непонятно, 
уедет ли он в НХЛ. Практически наверняка расстанутся с дорогостоящим 
канадцем Франсоном получающим порядка 90 млн рублей за сезон. Участились 
травмы, да и в потолок североамериканец не вписывается.  
Вполне возможно, что откажутся и от других иностранцев - Макмиллана и 
Клинкхаммера. Не будет в "Авангарде" голкипера Судницина (учитывая наличие 
Бобкова и Гарипова ), могут отказаться от ветеранов Терещенко и Бондарева 
хотя они и так получают небольшие деньги. Эти люди должны помочь в грядущем 
плей-офф. 
"Ак Барс" 
Зарплатный бюджет: 1,35 млрд рублей  
В Казани всегда были большие зарплаты, на деньги в столице Татарстана 
никогда не скупились. Но в КХЛ настают новые времена, поэтому теперь 
придется жить по-новому в том числе и трехкратным обладателям Кубка 
Гагарина.  
Но большой плюс для "барсов" в том, что главный тренер Дмитрий Квартальнов 
любит работать с молодежью. Например, под потолок точно не попадут 
Мифтахов, Журавлев, Воронков.  
Заканчивается контракт у капитана казанцев, их самого дорого игрока Даниса 
Зарипова. Форварду придется либо серьезно поубавить аппетит, иначе 
договориться с хоккеистом о новом соглашении будет проблематично.  
На год были подписаны и легионеры Кормье, Фрэттина, Рейдеборна. До 30 
апреля 2020 года контракт и у Виртанена, пришедшего из "Трактора". Но 
провальной селекции у казанцев не было, вопрос только в дальнейших 
финансовых запросах этих игроков. 



 

 

"Металлург" Мг 
Зарплатный бюджет: 1,5 млрд рублей  
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин обладая мощным 
бюджетом, подписал игроков на такие огромные контракты, что новому 
менеджменту уральцев и главному тренеру Илье Воробьеву приходится 
постепенно все разгребать. 
Так, в клубе по ходу сезона уже расстались с Постмой Буйницким (его зарплата 
после перехода из минского "Динамо" выросла в несколько раз), Галузиным и 
Паршиным. Это чистка не только для нынешнего сезона, но и с оглядкой сезон 
следующий.  
Огромные деньги получают Мозякин Антипин, Кулемин, Локтионов и Яковлев. У 
Антипина Яковлева и Кулемина контракты действуют еще весь следующий 
сезон, да и вряд ли в клубе будут отказываться от таких игроков. С Локтионовым, 
думается, попрощаются (у него до 30.04.2020). Своим он в Магнитогорске так и 
не стал. Но главный вопрос: как быть с Мозякиным и что решит самый 
высокооплачиваемый хоккеист КХЛ? Его контракт очень обременяет платежную 
ведомость. Может, Сергей после нынешнего чемпионата решит уйти на покой? 
"Автомобилист"/"Салават Юлаев" 
Екатеринбургу тоже придется жить скромнее. На данный момент сразу несколько 
хоккеистов уральского клуба входят в топ по зарплатам. Больше Найджела Доуса 
получает только Сергей Мозякин, 100 млн рублей зарабатывает Павел Дацюк 
большие зарплаты у Коваржа и Секстона. Порядка 70 млн зарабатывает 
Голышев. Такими темпами уральцы точно не уместятся под потолок, в 
межсезонье необходимо принимать кадровые решения. 
Зарплатный бюджет: 1,2 млрд рублей  
Определенные проблемы могут возникнуть и у располагающего примерно 
аналогичным бюджетом "Салавата Юлаева", где уже переподписали финна 
Теэму Хартикайнена но ситуацию уфимцам облегчит уход самого 
высокооплачиваемого игрока команды - шведа Линуса Умарка. Скандинав уже 
говорил, что проводит последний сезон в КХЛ, после чего возвращается в 
Европу. Не стоит забывать, что в Уфе много талантливой и растущей молодежи. 
Так что с кадрами у "Салавата" проблем не будет.  

https://www.championat.com/hockey/article-3965232-shest-klubov-khl-prevyshajut-
potolok-zarplat-v-sezone-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Амура" получили зарплату за октябрь, ноябрь и декабрь 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 февраля 2020) 
По информации "БИЗНЕС Online", игроки и тренерский штаб "Амура" получили 
зарплату за октябрь, ноябрь и декабрь. 
Напомним, что в конце ноября хабаровчане получили зарплату за июль и август, 
позднее поступили выплаты за сентябрь. До этого игроки получали лишь 
единовременные выплаты в размере 50 тыс рублей.  
Напомним, что "Амур" одержал четыре победы подряд перед перерывом на 
Евротур и за неделю сократил отставание до зоны плей-офф с 11 до 5-х очков 
"Амур" набрал 52 очка в 54-х матчах и занимает 10-е место в Восточной 
конференции.  
30 апреля 2020 года завершаются контракты нападающих Дениса Голубева, 
Гинека Зогорны, Данила Файзуллина, Игоря Руденкова, Кирилла Рассказова, 
Владислава и Вячеслава Ушениных, Томаша Зогорны, а также защитников 
Никиты Камалова, Максима Кондратьева, Павла Турбина и Валерия Васильева.  

https://www.championat.com/hockey/article-3965232-shest-klubov-khl-prevyshajut-potolok-zarplat-v-sezone-20192020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3965232-shest-klubov-khl-prevyshajut-potolok-zarplat-v-sezone-20192020.html


 

 

http://sport.business-gazeta.ru/news/251389 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "КХЛ стала слишком медленной и отстает даже от 
финской лиги" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что финская 
лига превосходит по скоростям КХЛ, а также отметил, что уровень Евротура 
гораздо выше. 
 - Стартовый матч Шведских хоккейных игр показал, что наша лига стала 
слишком медленной и отстает даже от финской. Игроки сборной Финляндии 
начали на таких скоростях, что наша команда поначалу к ним была не готова. В 
самом дебюте мы пропустили трижды. Потом вроде бы сумели выровнять игру, 
но отыграть 0:3 у Финляндии крайне сложно. Один из лучших вратарей нашей 
лиги Тимур Билялов также не был готов к уровню финской игры. Все это говорит 
о том, что, возможно, КХЛ - уже не лучшая лига Европы, а уровень Евротура 
гораздо выше. 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/aleksandr-kozhevnikov-khl-stala-
slishkom-medlennoy-i-otstaet-dazhe-ot-finskoy-ligi-1639607/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор минского "Динамо": клуб в перспективе может стать частным 
(Р-Спорт, Москва, 6 февраля 2020) 
Генеральный директор выступающего в КХЛ минского "Динамо" Дмитрий Басков 
заявил, что в перспективе клуб может стать частным. 
"Динамо-Минск" с самого начала является передовым клубом Белоруссии в том, 
что касается организации клубного хозяйства, маркетинговой и коммерческой 
деятельности. Мы готовы взять еще один рубеж и в перспективе стать первым 
частным хоккейным клубом страны, при этом продолжая выполнять важнейшие 
государственные функции по развитию вида спорта и белорусских хоккеистов в 
интересах "Динамо" и национальной сборной", - сказал Басков, которого 
цитирует официальный сайт "Динамо". 
Басков рассказал, что представители клуба увидели примеры эффективных 
моделей взаимодействия государства, спорта и частных инвесторов во время 
недавней стажировки в клубах НХЛ, NFL и MLS. 
"Мы намерены развивать клуб в этом же направлении, преломляя ее (модель) 
на белорусские экономические реалии. Модель частно-государственного 
партнерства видится нам перспективной для развития структуры клуба. Я 
обращаюсь к представителям крупного бизнеса, международным компаниям, 
представленным на рынке Белоруссии, к отечественным предпринимателям. Мы 
открыты для инвестиционных предложений и готовы предоставить вам 
уникальные возможности для продвижения ваших брендов на рынках 
Белоруссии и стран, входящих в КХЛ", - отметил Басков.  

https://rsport.ria.ru/20200206/1564341921.html 

К заголовкам сообщений 

Босс минского "Динамо" вдруг заговорил про то, что клуб готов стать 
частным: с чего бы и почему это смешно? (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 6 
февраля 2020) 
"Динамо" - частный клуб? Хо-хо-хо!  
Еще пару лет назад Дмитрий Басков был человеком весьма открытым для 
прессы - в ту пору, когда возглавлял СДЮШОР БФСО "Динамо" и тренировал 

http://sport.business-gazeta.ru/news/251389
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/aleksandr-kozhevnikov-khl-stala-slishkom-medlennoy-i-otstaet-dazhe-ot-finskoy-ligi-1639607/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/aleksandr-kozhevnikov-khl-stala-slishkom-medlennoy-i-otstaet-dazhe-ot-finskoy-ligi-1639607/
https://rsport.ria.ru/20200206/1564341921.html


 

 

команду президента. Да и сразу после назначения на должность гендиректора 
"зубров" в октябре 2018го какое-то время продолжал оставаться таким. Однако 
постепенно ситуация изменилась. Басков свел к минимуму свое присутствие в 
медиаполе. Какой-то энтузиазм у него как у спикера вызывает разве что 
Рождественский турнир, по остальным темам - высказываний минимум, как и 
иных публичных телодвижений наподобие визитов в раздевалку, руления 
автобусом, который толкает команда, и так далее. Поговаривают, что в конце 
сезона состоится большая пресс-конференция, где менеджер наконец-то 
ответит на все накопившиеся вопросы, пока же он предпочитает общаться с 
клубной пресс-службой. Впрочем, даже эти подготовленные и подчищенные 
выступления вызывают озадаченность у тех, кто их читает. 
После ухода Энрота, например, Басков по собственной инициативе заявил, что 
клуб планирует предоставить больше игровой практики вратарям. Как бы все 
логично: шансы на плей-офф, по большому счету, утрачены, надо помогать 
сборной, ведь это одна из целей существования проекта. Однако декларация, по 
сути, декларацией и осталась. Не блещущему канадцу Дэнни Тэйлор отходит 
львиная доля игрового времени, а белорусы, чей перфоманс, впрочем, также не 
назовешь выдающимся, продолжают оставаться на подхвате. 
В четверг на сайте "Динамо" появился новый спич гендиректора. Тема - весьма 
серьезная: ближайшие перспективы развития клуба. Непонятно, с чего об этом 
Басков вдруг заговорил, его выступление не сопровождено каким-то 
дополнительным контекстом кроме слов от первого лица. Песня начинается с 
припева и на нем же обрывается. Если коротко: руководитель вдруг заговорил о 
том, что "Динамо" вполне готово стать частным клубом - первым в белхоккее, а 
в заключении призвал представителей бизнеса обращаться с инвестиционными 
предложениями. 
Вот ссылка на полное выступление. 
Басков о будущем "Динамо": "Готовы в перспективе стать первым частным 
хоккейным клубом страны"  
Давайте остановимся на местах, которые кажутся не самыми однозначными и 
даже спорными. 
Не так давно некоторые сотрудники "Динамо" вместе с коллегами из Бреста 
побывали за океаном, где перенимали передовой опыт тамошних лиг - НХЛ, НФЛ 
и МЛС. И что же увидели стажеры? А вот что: 
"Мы увидели реальные примеры работающего спортивного бизнеса, 
эффективные модели взаимодействия государства, спорта и частных 
инвесторов. Мы намерены развивать клуб в этом же направлении, преломляя ее 
на белорусские экономические реалии. Модель частно-государственного 
партнерства видится нам перспективной для развития структуры клуба. Это 
видение разделяют и руководители спортивной отрасли Беларуси. Позитивный 
опыт в стране уже имеется - государство готово и уже создает условия для 
прихода частных инвесторов в спортивные клубы, и их приход позволяет клубам 
добиваться весомых спортивных результатов".  
Не очень понятно, что за условия создает именно белорусское государство для 
прихода инвесторов в спорт, а если создает, то почему они не идут, а плетутся? 
Где эти новоявленные собственники клубов? Если речь о различных 
манипуляциях в виде налога на землю и тому подобное, то это лукавство. 
Государство никак не снижает налоговую нагрузку на бизнес, если тот вдруг 
решает вдариться в спорт. Государство может разрешить бизнесу потратить 
свои налоги на спорт, отказавшись от поступлений в бюджет, - только и всего. 
Частных клубов в белорусском хоккее нет совсем, и это наверняка не случайно. 
В футболе имеется несколько успешных историй, но и неудач, от которых не 



 

 

застраховала государственная опека, хватает. Последний пример жесткого 
фэйла - "Дняпро" и 400 тысяч долларов, повисших на бизнесмене Владимире 
Тельпуке. Чем ему помог Могилевский облисполком? 
Тут можно вспомнить БАТЭ, который выкарабкивается сам, но основные 
заработки клуба - не в Беларуси, не от государства, а в еврокубках. Для 
хоккейного "Динамо" эта модель вообще не доступна, да и самому Борисову жить 
по ней непросто. Есть еще брестское "Динамо", свежеиспеченный чемпион. Но 
что такое Sohra, которой управляет бизнесмен Александр Зайцев, 
покровительствующий клубу? На чем она делает свои деньги? Об этом знают 
немногие, но вот Зайцев с Александром Лукашенко открывает свободную 
экономическую зону в Орше, а вот он приглашает Виктора Лукашенко на 
чемпионскую вечеринку. Если рассматривать государственно-частное 
партнерство именно в таком смысле, то потенциал у Баскова, тренирующего 
президентскую команду, несомненно есть. Найти бы достойный повод для 
вечеринки. 
Далее. 
"В помощь нам и последние решения Континентальной хоккейной лиги, которая 
планирует ввести жесткий и досягаемый для "Динамо" потолок зарплат, 
остановить гонку бюджетов, которая подрывает честную спортивную 
конкуренцию. В этом случае при поддержке заинтересованного коммерческого 
партнера мы сможем ставить перед "Динамо" самые высокие турнирные задачи, 
не просто участвовать в сильнейшей хоккейной лиге за пределами Северной 
Америки - но и претендовать на заметные позиции в турнирной таблице".  
Да ладно. КХЛ регулярно что-то делает с потолком зарплат - то поднимает, то 
опускает. Но на выходе почти всегда одни почему-то могут больше, чем другие. 
У кого-то условные Дацюк и Войнов, а у кого-то Блум и Хохлов. Вообще, хоккей 
на постсоветском пространстве - игра промышленных гигантов: или 
государственных в том или ином виде, или отданных на откуп лояльным 
олигархам. Вот и рубится наш "Беларуськалий" с "Роснефтью" и "Татнефтью". У 
какого предприятия денег больше, у того и состав сильнее. Что за коммерческий 
партнер может вдруг найтись в Беларуси, который вложится в "Динамо" так, 
чтобы сделать его конкурентоспособным на уровне лиги - большой вопрос. Что 
вообще дает эта конкурентоспособность? Какие барыши? Ведь только на 
зарплаты у Минска уходит под 6 миллионов долларов за сезон. А чтобы 
конкурировать с лидерами, надо тратить почти в пять раз больше (или в офисе 
"Динамо" полагают, что потолок зарплат не опустят, а обрушат?). И ведь 6 
миллионов - это не так уж мало. Но инвестировать надо в неоднозначные активы, 
коими являются хоккеисты, производимые отечественной системой подготовки. 
Басков говорит: 
"Мы готовы взять еще один рубеж и в перспективе стать первым частным 
хоккейным клубом страны, при этом продолжая выполнять важнейшие 
государственные функции по развитию вида спорта и белорусских хоккеистов в 
интересах "Динамо" и национальной сборной".  
Какой же замечательный отрывок. То есть в клубе всерьез полагают, что 
найдется частник, который понесет свои миллионы, чтобы продолжать 
"выполнять важнейшие государственные функции", да еще держать в уме 
интересы сборной? Ну ведь забавно! Такой подход очень напоминает условия, 
при которых белорусское государство соглашается на приватизацию даже не 
самых успешных предприятий: количество сотрудников не сокращать, 
заработную плату не уменьшать, профиль производства - не менять. Понятно, 
что приватизационных сделок в стране немного. Если коротко, требуется одно: 
просто давайте ваши деньги и не мешайте. Но хоккей в Беларуси и России - это 



 

 

даже не банк, здесь процентов не начисляют. Хотя стоит признать: клуб 
действительно готов на смелый шаг со своей стороны. 
"Мы действительно проект национального масштаба, обладающий 
колоссальным коммерческим и социальным потенциалом".  
На фоне всего предыдущего это мелочь, но все же: кто и почему вдруг решил, 
что "Динамо" обладает колоссальным коммерческим потенциалом? Может, клуб 
самоокупаем? Но нет же. Предшественники Баскова не раз говорили, что это 
нереальная задача в нынешних отнюдь не рыночных условиях. В лучшие сезоны 
"зубры" обеспечивали себя на 25 процентов. И где же то, о чем говорится? В чем 
колоссальность? Наверное, лишь в тратах. Билеты на "Минск-Арене" стоят 
недорого. Доходы от телеправ, распределяемые лигой, - смешны, на "Динамо" 
приходится что-то около 150 тысяч долларов за сезон. Вот в футболе 
задумались о создании профессиональной лиги и, похоже, вновь обломались. 
Да, можно брендировать чипсы, нижнее белье, кукурузные палочки и так далее, 
но это никогда не приносило выдающегося дохода по меркам хоккейного клуба. 
"Я обращаюсь к представителям крупного бизнеса, международным компаниям, 
представленным на рынке Беларуси, к отечественным предпринимателям, 
среди которых немало наших болельщиков. Мы открыты для инвестиционных 
предложений и готовы предоставить вам уникальные возможности для 
продвижения ваших брендов на рынках Беларуси и стран, входящих в 
Континентальную хоккейную лигу".  
Наверное, уже захожу на второй круг, но все же: инвестиции - это некие 
вложения, приносящие отдачу. Вот интересно, какую выгоду поимели нынешние 
партнеры "Динамо" от сопричастности к результатам клуба - разделили лавры от 
рекордной серии поражений? А где гарантия, что результаты улучшатся? В 
последние сезоны "зубры" если и могут предложить брендам какую-то 
известность, то довольно печальную. 
Как и футбол, хоккей в нашей стране является уделом фанатиков (да и те обычно 
быстро прозревают). Или неизбежной обузой для тех, кого заставляют - как 
"Беларуськалий", например. Не это ли государственно-частное партнерство по-
белорусски, когда государство само же себя, но спрятавшееся под личиной ОАО, 
принуждает поддерживать спорт? 
Зачем все это?  
Предложу лишь частную версию, но заявление Баскова выглядит неуклюжей 
попыткой сменить тему. Актуальная тема, которая у всех на уме и на устах, - 
Феерический Провал в Сезоне. И вот нам предлагается новый дискурс. Бог с 
ними, с результатами, в первый раз, что ли? Давайте поговорим о другом. 
"Динамо" готово прожигать уже не государственные деньги, а деньги или 
слишком недалекого инвестора, или слишком прозорливого, видящего 
возможности на том поле, где средний ум никаких возможностей даже не 
предполагает. Возможно, прозвучит робкая реплика во время жесточайшего 
разноса (а он неизбежен) от Александра Лукашенко: мол, а что если мы сами 
попробуем? Ну, ради Бога. Вообще буду рад ошибиться насчет этого спича и 
увидеть что-то вроде аукциона инвесторов-толстосумов, жаждущих вложиться в 
"Динамо". 
Готовят ли деньги уже господа?  

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/great_notion/2719709.html 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" может сыграть в Минске в случае выхода в плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/great_notion/2719709.html


 

 

Китайский клуб "Куньлунь Ред Стар" прокомментировал информацию, согласно 
которой в случае выхода в плей-офф может провести домашние матчи в Минске.  
"В случае попадания нашего клуба в плей-офф Минск будет рассматриваться как 
один из вариантов для проведения домашних матчей "Куньлуня". Окончательное 
решение будет принято позже", - пояснили корреспонденту "Чемпионата" Павлу 
Панышеву в пресс-службе "Куньлуня". 
Власти Китая 31 декабря 2019 года информировали Всемирную организацию 
здравоохранения о вспышке неизвестной пневмонии в городе Ухань, 
расположенном в центральной части страны. Специалисты установили 
возбудителя болезни - это коронавирус 2019-nCoV. По последним данным 
госкомитета здравоохранения КНР, общее число заболевших пневмонией, 
вызванной новым типом коронавируса в Китае, достигло 28 тыс. человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-3965462-kunlun-mozhet-sygrat-v-minske-
v-sluchae-vyhoda-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Врач "Трактора": поступил приказ от КХЛ о профилактике гриппа и 
коронавирусной инфекции (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Врач "Трактора" Вадим Чупа рассказал, какие меры принимаются в челябинской 
команде по профилактике коронавирусной инфекции. 
"К здоровью спортсменов у нас всегда максимально пристальное внимание. В 
период, когда объявлена эпидемия, мы усиливаем контроль и принимаем все 
возможные меры: кварцевание, обработка антисептиком всех поверхностей, 
витамины, растительные адаптогены. Поступил приказ от медицинского 
департамента КХЛ о профилактике гриппа и коронавирусной инфекции, он 
основан на требованиях Всемирной организации здравоохранения, у нас все 
строго выполняется. 
Меры предосторожности от коронавируса те же, что и от гриппа. В первую 
очередь это профилактика: тщательно мыть руки, обрабатывать антисептиком, 
избегать контакта с больными. Мы следим за здоровьем хоккеистов, с первыми 
признаками недомогания - насморком, кашлем - сразу отправляем лечиться, не 
допускаем в раздевалку. Желаю всем болельщикам следить за своим здоровьем 
и не болеть", - цитирует врача пресс-служба челябинского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3965330-vrach-traktora-postupil-prikaz-
ot-khl-o-profilaktike-grippa-i-koronavirusnoj-infekcii.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 6 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Восточные разборки: "Металлург" останется в плей-офф, "Куньлунь" 
выйдет из восьмерки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Восточная конференция КХЛ сейчас выглядит куда интереснее Западной. Вся 
борьба за плей-офф здесь еще впереди. Автор AllHockey.Ru разбирается в 
турнирных раскладах. 
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https://allhockey.ru/news/show/377764-Vrach_Traktora_postupil_prikaz_ot_KHL_o_profilaktike_grippa_i_koronavirusa


 

 

Восток - дело тонкое, а борьба за плей-офф в этой конференции - тем более. 
Если в верхней части турнирной таблицы здесь более-менее все понятно, то у 
команд, занимающих места с 7-го по 11-е сейчас начинается самая жаркая пора 
сезона. Даже "Трактор", находящийся на последней строчке с 47 очками, еще не 
потерял математических шансов на продолжение борьбы за Кубок Гагарина. А 
теперь сравните это положение дел с Западной конференцией, где минские и 
рижские динамовцы намного раньше отвалились от своих соперников. Пять 
коллективов и всего две путевки в заветный кубковый раунд - это будет 
интересно.  
7. "Металлург". 54 игры, 58 очков 
Седьмое место магнитогорской команды - во многом следствие заваленного 
старта под руководством Йозефа Яндача. Но не стоит винить чешского 
специалиста во всех грехах. Набедокурила "Магнитка" и в предсезонной 
селекции. Геннадий Величкин, бывший в ту пору первым вице-президентом 
клуба, собрал хороший по именам состав. Вот только сильной команды из этих 
игроков не получилось. Новое руководство начало постепенно избавляться от 
приобретенных игроков, которые не оправдали возложенных на них ожиданий. С 
Полом Постма расстались еще при Геннадии Ивановиче, после этого клуб 
покинули Дмитрий Буйницкий и Владимир Галузин.  
Перед перерывом "Магнитка" одержала трудную и очень важную победу над 
"Авангардом" в овертайме со счетом 2:1. Этот результат, прежде всего, важен 
для команды в плане психологии. Подопечные Ильи Воробьева ушли на паузу в 
хорошем настроении и при более-менее приемлимом отрыве от девятого места. 
Последний отрезок "регулярки" они начнут на выезде, где сыграют 
со"Спартаком", "Нефтехимиком" и "Йокеритом", а затем проведут домашнюю 
серию со своими соседями по таблице - "Салаватом", "Куньлунем" и все тем же 
"Нефтехимиком". Закончится регулярный чемпионат для "Металлурга" 
гостевыми поединками с "Сибирью" и "Трактором". Три поединка с прямыми 
соперниками по борьбе за плей-офф - хорошее подспорье для "Магнитки", 
которым она должна воспользоваться. 
8. "Куньлунь Ред Стар". 57 игр, 57 очков 
У китайской команды ситуация куда более сложная. Она провела на три матча 
больше своих соперников, и по потерянным очкам не входит в кубковую 
восьмерку. Вдобавок к этому, "драконы" не могут проводить свои домашние 
матчи в Китае из-за известной ситуации с коронавирусом. Единственная 
оставшаяся встреча с рижским "Динамо", которую "Куньлунь" должен был 
проводить на своем поле, состоится в Новосибирске. До этого подопечные Курта 
Фрэйзера сыграют в гостях с "Сибирью", "Северсталью", "Трактором" и 
"Металлургом". Логистика у китайцев довольно сложная, поэтому многое на этом 
решающем этапе сезона будет зависеть от того, какую работу команда проведет 
в перерыве при столь экстремальных условиях. Скорее всего, "Куньлунь" даст 
своим соперникам обогнать себя. 
9. "Адмирал". 54 игры, 54 очка 
"Моряки" в этом сезоне при минимальных затратах (их зарплатный бюджет 
составил всего 250 миллионов на сезон) смогли сделать интересную команду, 
которая какое-то время шла в середине кубковой восьмерки. Но сейчас 
подопечные Сергея Светлова оказались за ее пределами. Во многом это 
произошло из-за того, что результаты "дальневосточников" в последние полтора 
месяца резко пошли на спад. С 23 декабря они выиграли всего четыре из 
семнадцати сыгранных матчей. Очевидно, что в "Адмирале" при предсезонной 
подготовке решили сделать ставку на начало чемпионата. Скорее всего, именно 
с этим и связана та яма, в которой оказалась команда.  



 

 

Сумеет ли она выбраться из нее во время паузы? Как правило, за эти несколько 
дней в начале февраля тренеры закладывают базу не на концовку "регулярки", 
а на плей-офф. Поэтому единственное, что сейчас может сделать "Адмирал" - 
это перевести дух и выложиться без остатка в решающих матчах. В оставшихся 
двух играх с "Нефтехимиком", которые состоятся в Нижнекамске и Владивостоке, 
"моряки" могут реабилитироваться за недавнюю неудачу в крайне важном 
недавнем дальневосточном дерби с "Амуром". Помимо этого, "Адмирал" сыграет 
в гостях с "Авангардом", "Салаватом", СКА и "Трактором". После этого дома он 
примет рижское "Динамо" и "Барыс". Учитывая то, что у "Куньлуня" сыграно на 
три матча больше, коллектив Светлова при определенных условиях может 
вернуться в восьмерку. Для этого ему нужно как минимум выиграть всю 
домашнюю серию и привезти очки с выезда. 
10. "Амур". 54 игры, 52 очка 
У хабаровчан же все складывается совсем по-другому. Команда Александра 
Гулявцева под конец регулярного чемпионата набрала хороший ход, выиграв 
четыре матча подряд. Подобная серия удавалась им в этом сезоне лишь раз. В 
конце декабря "тигры" разом обыграли "Трактор", минское "Динамо", "Торпедо", 
"Автомобилист" и "Адмирал". Сейчас же, помимо соседей из Владивостока, в 
числе поверженных оказались "Салават Юлаев" (дважды) и ЦСКА. Хабаровская 
команда выглядела весьма симпатично в этих играх. По матчу с "Адмиралом" 
бросилось в глаза преимущество в "физике" над оппонентом, которое может 
сыграть огромную, если не решающую роль на решающем отрезке чемпионата. 
Календарь "Амура" также выглядит несколько легче, чем у "Адмирала". Сначала 
подопечные Гулявцева отправятся на выезд по маршруту Санкт-Петербург - 
Подольск - Нижний Новгород - Нижнекамск. Затем они еще дважды встретятся с 
"Нефтехимиком" у себя дома, а также, померяются силами в родных стенах с 
"Барысом" и рижским "Динамо". 
11. "Нефтехимик". 54 игры, 52 очка 
Возможно, главный козырь команды Вячеслава Буцаева - календарь. 
Практически все игры они проведут со своими прямыми конкурентами. Судьба 
"волков" решится в трех матчах с "Амуром", а также в четырех поединках с 
"Адмиралом" и "Металлургом". Надо сказать, что "Нефтехимик" подошел к паузе 
в неплохом состоянии. В каждом из выездных матчей с "Авангардом", "Барысом" 
и"Йокеритом" команда уступала всего в одну шайбу, а, вернувшись домой, она 
не оставила камня на камне от "Северстали" (6:2). "Нефтехимик" работает в 
перерыве без Павла Порядина. Игрока, который был признан лучшим в КХЛ по 
скорости с шайбой, сыграет за сборную на Евротуре. Последний отрезок 
"регулярки" нижнекамцы начнут в Ярославле, где сыграют с "Локомотивом". 
Развитие событий в этой группе команд на финишном отрезке мне видится 
следующим образом. "Металлург" обязан сохранить за собой место в плей-офф. 
Команда с таким подбором исполнителей не имеет права оставаться за бортом 
кубковых матчей. "Куньлунь", учитывая сложный календарь команды с 
постоянными перелетами и количество сыгранных матчей, скорее всего, вылетит 
из восьмерки. А вот кто заменит его - "Адмирал", "Амур" или "Нефтехимик" - 
интересный вопрос. По последним матчам лучше других оппонентов выглядят 
хабаровчане. Как все будет на самом деле - покажет игра.  

https://allhockey.ru/article/show/377744-
Vostochnye_razborki_Metallurg_ostanetsya_v_plej_off_Kun_lun_vyjdet_iz_vos_mer
ki 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная тройка СКА - в сборной: спасибо жесткому потолку и новой 
стратегии армейцев (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 6 февраля 2020) 
Для их развития пригласили Брагина. 
Сегодня сборная России сыграет первый матч Шведских хоккейных игр, третьего 
этапа Евротура. Тренерский штаб Алексея Кудашова, в который недавно вошел 
главный тренер молодежной сборной Валерий Брагин, вызвал сразу шестерых 
призеров молодежного чемпионата мира-2020. 
Особое внимание к тройке СКА Кирилл Марченко - Иван Морозов - Василий 
Подколзин, которая после МЧМ вышла на лидирующие роли в армейском клубе. 
Звено получает по 13-14 минут игрового времени, а тренеры доверяют им и в 
большинстве, и в решающие минуты матчей. При этом в запасе, например, 
периодически остается опытный Сергей Плотников. 
В шести последних матчах молодежная тройка СКА набрала 16 (7+9) очков, а в 
ближайшие четыре дня тренерский штаб клуба и сборной проверит их на 
международном взрослом уровне. 
У СКА НОВАЯ СТРАТЕГИЯ. ВСЁ ИЗ-ЗА ПОТОЛКА 
Ставка на молодых игроков в СКА в этом сезоне прослеживается очень ярко. 
Помимо тройки Морозова, твердое место в составе есть у 19-летнего защитника 
Данила Галенюка (также сыграет на Евротуре). Дебютировал в КХЛ 17-летний 
вратарь Ярослав Аскаров. 
Как ранее уже сообщал "БИЗНЕС Online", в армейском клубе решили 
целенаправленно дать шанс молодежи. Со следующего сезона в КХЛ вступает в 
силу жесткий потолок зарплат (900 млн рублей), и чтобы держать в команде 
высокооплачиваемых хоккеистов, СКА придется оставить несколько вакансий 
игрокам с низкими зарплатами. При этом у армейцев есть топ-юниоры по всем 
возрастам, и команда от этого не должна пострадать. 
В итоге СКА дал молодым игрокам шанс закрепиться в основе и, по сути, получил 
готовую тройку на ближайшие годы. Марченко, Морозов и Подколзин отлично 
понимают друг друга и уже способны тащить команду в ключевых матчах. 
Например, Подколзин забивал ЦСКА в Москве, а Морозов и Марченко принесли 
победу в сложном матче против "Торпедо" (4:3). 
В топ-30 самых высокооплачиваемых хоккеистов лиги входит лишь один игрок 
СКА - Плотников, зарабатывающий 75 млн рублей в год. Но целый ряд 
хоккеистов с действующими контрактами получает по 70 млн рублей в год (это 
только окладная часть) - вратарь Магнус Хелльберг, защитники Динар 
Хафизуллин и Василий Токранов, нападающие Дмитрий Кагарлицкий и Илья 
Каблуков. При этом в межсезонье армейцам необходимо усиление: велика 
вероятность, что в НХЛ уедут лучший защитник Артем Зуб и нападающий 
Александр Барабанов. 
Новая стратегия СКА диктуется как работой на будущее всего российского хоккея 
и национальной сборной (ни для кого не секрет, крепко связанной с клубом из 
Санкт-Петербурга), так и массовым отъездом игроков в Северную Америку. С 
Марченко, Морозовым и Галенюком контракты разумно подписаны до конца 
сезона 2021/22: ближайшие пару лет команда может строиться вокруг них. У 
Подколзина контракт действует на год меньше, но не факт, что он поедет в 
"Ванкувер" в 20 лет.  
Какие бы условия ни были в армейском клубе, его лучшие игроки все равно 
уезжают за океан. Только за последний год этот путь проделали Никита Гусев, 
Владислав Гавриков, Николай Прохоркин и Игорь Шестеркин. Вот только все они 
уехали в НХЛ опытными игроками (Гавриков и Шестеркин - в 24 года, Прохоркин 
- в 26, Гусев - почти в 27) и закрепились в лучшей лиге мира. И менеджмент СКА 



 

 

вполне может приводить их в пример нынешней молодежи, чтобы удержать ее 
на долгие годы. 
ВСЕ ЮНИОРЫ - НЕ ИЗ ШКОЛЫ СКА 
Школа СКА подготовила для главной команды двоих хоккеистов - Барабанова и 
вратаря Алексея Мельничука. Негусто, но надо учитывать, что развитие клубной 
академии идет активно лишь в последние годы, и плоды ее работы можно будет 
оценить лишь через несколько лет. Пока же СКА пользуется собственными 
возможностями и активно закупается лучшими юниорами страны. 
С "Витязем" у армейского клуба давно установились партнерские отношения: 
СКА в любой момент может забрать игрока из подмосковной команды и 
отправить туда столько игроков своей системы, сколько считает нужным. Так же 
и с юниорами - именно из "Витязя" в Санкт-Петербург переехали Подколзин и 
Аскаров. На этом в СКА не остановились и минувшим летом забрали еще двоих 
топовых юниоров, нападающих Илью Рычкова и Марата Хуснутдинова. 
Марченко, Морозов и Галенюк были подписаны из "Югры", когда ханты-
мансийцы были исключены из КХЛ в 2018 году. Все трое - из команды 2000 года 
рождения и всегда играли за сборную в своем возрасте.  
При этом армейцы не просто забрали самую крутую молодежь, но и правильно 
ее развили. Система МХЛ - ВХЛ - КХЛ в Санкт-Петербурге отлично работает, и 
без нее даже клубная принадлежность не помогла бы игрокам попасть на 
молодежный чемпионат мира. 
ОДНА ИЗ ЗАДАЧ БРАГИНА - РАЗВИТИЕ МОЛОДЁЖИ 
Марченко и Морозов с "Югры" играли вместе, а вот в тройке с Подколзиным они 
впервые оказались именно в молодежной сборной России. Валерий Брагин 
объединил питерскую молодежь в одной тройке и не побоялся везти на МЧМ-
2019, хотя Морозов и Марченко были моложе большинства остальных игроков 
на год, а Подколзин - на два. Тогда парни не блеснули, зато на МЧМ-2020 стали 
лидерами молодежки. А после турнира зажгли на уровне КХЛ. 
Брагин приглашен в СКА и национальную сборную для того, чтобы усилить игру 
в нападении. Но еще одна (и далеко не второстепенная) цель его приглашения - 
развитие молодых игроков. "Вся команда почти прошла через мою молодежную 
сборную. Так что и с их стороны, и с моей - хорошие ощущения", - говорит сам 
тренер.  
Появление Брагина должно положительно сказаться на тройке Марченко - 
Морозов - Подколзин. К сожалению, шанс поработать с тренером молодежной 
сборной и в клубе выпадает не всем. Например, Григорий Денисенко провел два 
отличных турнира с Брагиным, а в "Локомотиве" сейчас не попадает в состав.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/251367 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Яшкин. Русский чех - сенсация чемпионата КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Александр Овечкин прислал в родное "Динамо" из Вашингтона своего клона. 
Зовут его Дмитрий Яшкин, и теперь этот парень своей игрой ставит на уши нашу 
лигу.  
Я вообще не удивлен тому, что Вадима Шипачева в раздевалке "Динамо" 
перепутали с Дмитрием Яшкиным. Во-первых, у них есть сходство: по две руки и 
ноги, голова с улыбкой, а еще хоккейное мастерство. Во-вторых, они играют в 
одной связке по принципу "отец, слышишь, рубит, а я отвожу". Шипачев отдает, 
Яшкин забивает. В-третьих, представьте неопытность корреспондентки, которая 
попадает в раздевалку к разгоряченным мужчинам после победы. Да еще все 
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ходят туда-сюда, смущают мощными торсами, деловито засовывают вещи в 
баул. И узнать, кто есть кто, без игрового свитера с номером на спине, не так уж 
просто.  
Смотришь в таблицу лучших бомбардиров КХЛ, и дух захватывает. Первый - 
Вадим Шипачев (17+45=62 при полезности +34), который замечательно 
прокачивает своих партнеров, выводя их на другой уровень. Артемий Панарин, 
Евгений Дадонов, Никита Гусев - и вот новый ученик у великого мага Дамблдора.  
Второй - как раз Яшкин (27+32=59 при полезности +32). При этом Дмитрий по 
голам обгоняет даже Кирилла Капризова (25). Нельзя сравнивать разные лиги. 
Но в прошлом сезоне Яшкин имел только 8 (2+6) очков в 37 матчах, выполняя 
узкую роль таскателя рояля в низших звеньях "Вашингтона". Это еще один 
замечательный пример, как в КХЛ сумели раскрыть форварда, чья карьера в 
Северной Америке свелась - как в театре - к реплике: "Кушать подано". Ба! 
Оказывается, Яшкин умеет что-то еще. Да у нас замечательный форвард!  
Нет-нет, я подчеркну. Это не у нас такой уровень КХЛ, что здесь он забивает 27, 
а там - только два. Это у нас такая КХЛ, где приводят игроков в порядок. Дмитрий 
- уже не мальчик, ему 27 лет стукнет в марте. Пора бы уже себя показать.  
Главный тренер сборной Чехии Милош Ржига нарадоваться не может на русского 
парня с чешским паспортом, брал его уже на два этапа Евротура. Там Яшкин и 
забивал, и отдавал. Правда, теперь Дмитрий не едет на Шведские Игры. Но и 
без него справятся. Главное, что без Яшкина не обойдутся на чемпионате мира 
в Швейцарии - это факт.  
Читаешь новости. Яшкин - лидер КХЛ по победным голам, забросил уже семь 
штук. Яшкин признан лучшим нападающим недели КХЛ, набрав 8 (5+3) очков в 
четырех матчах при полезности "+8". Яшкин обновил клубный рекорд 
московского "Динамо" по голам в регулярном чемпионате (27). А ведь еще Яшкин 
силовые приемы за неделю раздавал (13), и по воротам бросал (24).  
Скажу крамольную мысль, но по типажу Дмитрий - вот натуральный Александр 
Овечкин. Первое звено, "Динамо", хиты, голы, передачи, лидерство в гонке 
снайперов. Вы ведь не забыли, что Ови до сих пор числится советником родного 
клуба? Можно найти его фамилию в заветных кондуитах. Такое впечатление, что 
Овечкин однажды задумался над новостями, что его зовут в родные пенаты. Да 
и отправил вместо себя "клона". Общее у них даже в концовке фамилии - на "кин" 
и в выбитом зубе посередине в верхнем ряду.  
Странно, что Яшкин не взял себе номер восемь, а выступает под 23-м как Майкл 
Джордан. Надо было подарить часы Rolex и бутылку хорошего вина, чтобы 
отжать восьмерку у форварда Тему Пулккинена. Тогда бы сходство было 
идеальным.  
Интриги тут вижу две. Во-первых, что будет делать Яшкин, когда у него 30 апреля 
закончится контракт с "Динамо". На его месте я бы даже не дергался, а продлил 
договор с москвичами. Это очень ценно, когда ты попадаешь в клуб, где у тебя 
за спиной вырастают крылья, и ты получаешь вдохновение от хоккея. Да и такого 
братского партнера, как Шипачев, в ином месте не найдешь.  
Во-вторых, как выступит московское "Динамо" в этом чемпионате? Владимир 
Крикунов, самый опытный тренер нашей лиги, сколотил очень приличную 
команду, которая идет третьей (75 очков) после СКА (79) и ЦСКА (84) на Западе. 
Уже сам первый раунд будоражит, если динамовцы сыграют с "Локомотивом" или 
"Спартаком" с Олегом Знарком. А если во втором будет дуэль против СКА и 
Алексея Кудашова ?  
Чем ближе плей-офф КХЛ, тем больше эмоций. Ну а Яшкину можно только 
позавидовать. Возможно, именно сейчас мы видим, как парень проводит лучший 
сезон в своей жизни. В рутине работы можно не оценить такой момент. Но 



 

 

именно теперь русский чех Дмитрий Яшкин стал одной из главных звезд КХЛ. 
Это очень круто.  
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К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь МЧМ в 2020-м сыграл 10 секунд в КХЛ. Карьера Кочеткова 
идет под откос (Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2020) 
Сказка Петра Кочеткова пока получается с грустным концом.  
Прошлогодний молодежный чемпионат мира получился не таким успешным для 
сборной России (бронза), как в этом году (серебро). Тем не менее в команде 
было много ярких игроков, которым прогнозировали долгую и успешную карьеру. 
Одним из главных открытий турнира стал вратарь Петр Кочетков, признанный 
лучшим голкипером мирового первенства. Без него вряд ли бы команда Валерия 
Брагина заняла третье место. История таланта из Пензы вообще получалась 
похожей на сказку. До мирового первенства его никогда не вызывали в сборные 
России, не включали в список подающих надежды, да вообще толком не знали о 
таком вратаре.  
Кочетков начинал играть в пензенском "Дизеле" на позиции защитника, в восемь 
лет встал в ворота. Закончив школу, Петр попробовал свои силы в Казани, но в 
столице Татарстана его талант не разглядели. Пришлось возвращаться в Пензу 
и играть за местные "Дизель" и "Дизелист" в ВХЛ и НМХЛ. В 2017-м Кочетков 
подписал контракт с "Сочи", но продолжил получать опыт в "вышке" и 
молодежной лиге, шанса попробовать себя в КХЛ киперу долго не давали. Перед 
МЧМ он провел за "южан" только одну игру, а основном выступал в "Рязани". 
Через год планировалось, что он будет в основе "Сочи" (на него хотели сделать 
ставку). Но восходящую звезду заметили в Петербурге и забрали в СКА.  
Летом "Каролина" выбрала на драфте россиянина под 36-м общим номером - 
вторым среди всех голкиперов, участвовавших в церемонии. И для парня, о 
котором не знал никто еще год назад, это было серьезным успехом. "Харрикейнз" 
были очень заинтересованы своим проспектом и ждали его как можно раньше у 
себя в клубе. Правда, у Петра был контракт в КХЛ до 2021-го года.  
Из-за высокой конкуренции в СКА Кочетков сыграл за армейцев всего шесть 
матчей, а после неудачи с ЦСКА присел в глубокий запас. Чтобы получать 
игровую практику, выступал за "СКА-Неву". В середине октября стал участником 
обмена с "Витязем" и поехал в Подольск вместе с Алексеем Бывальцевым. 
Поначалу казалось, что Петр вырвался из золотой клетки и теперь-то заиграет в 
КХЛ. Тем более в Подольске конкуренция среди голкиперов была не такой 
серьезной: в составе был Илья Ежов и Игорь Сапрыкин. По таланту Петр 
превосходил их серьезно. 
Однако все пошло не так гладко. В ноябре у 20-летнего вратаря было два матча 
(с рижским "Динамо" и ЦСКА), в которых он отразил 68 из 70 бросков. Но в других 
встречах получалось не так здорово. Да и сам "Витязь" после впечатляющего 
старта показывал удручающие результаты - обмены со СКА сильно подкосили 
подмосковную команду. У Кочеткова пошли травмы, из-за которых он пропустил 
довольно много. Из-за проблем со здоровьем появились и психологические: 
пропала уверенность, кураж. Да и события последнего года (обмены в СКА, 
потом в "Витязь") не могли не сказаться на молодом хоккеисте. В начале января 
Кочетков вообще попал в МХЛ, в которой выступал два года назад (!). Он 
одержал одну победу и потерпел одно поражение с "Русскими Витязями". Но 
было очевидно, что 20-летнему вратарю с таким опытом делать в молодежной 
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лиге абсолютно нечего. Сейчас Петр находится в основе "Витязя", но в 2020-м 
году провел только 10 секунд игрового времени в матче с минским "Динамо".  
Что происходит с Кочетковым? Почему ему не дают играть? Куда делась его 
уверенность? На эти вопросы ответов нет. Сейчас молодой вратарь с хорошей 
техникой и большими перспективами теряет время. 20-лет - смешной возраст 
для голкиперов, многие заявляли о себе только после 25-30. Однако важно, 
чтобы с Петром работали в клубе. Причем во всех аспектах - не только над 
техникой, но и над психологией. Потому что, кажется, что все проблемы Петра 
идут именно из головы. В какой-то момент он не выдержал груз ответственности 
и дал слабину, а потом ему никто не стал помогать. Из такой ямы вратарю будет 
сложно выбраться в одиночку. Но, кажется, у него просто нет других вариантов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-20-letniy-vratar-petr-kochetkov-pochti-ne-
igrayet-za-vityaz-yego-podkosil-obmen-v-ska-chto-budet-s-molodym-talantom 

К заголовкам сообщений 

"Чем Сушинский лучше Путина? Он смог убрать Медведева". После 
"Авангарда" защитник не нашел команду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 февраля 2020) 
Он мог продлить карьеру, но не захотел играть в "Нефтянике". 
Защитник Евгений Медведев одной короткой фразой объявил о завершении 
карьеры.  
"Я закончил", - сказал Медведев РБК. О причинах решения хоккеист говорить 
отказался, заявив, что не считает нужным это обсуждать. Двукратный чемпион 
мира, обладатель двух Кубков Гагарина и участник Олимпийских игр повесил 
коньки на гвоздь в возрасте 37 лет.  
Рассказываем о поворотных этапах в карьере бывшего защитника "Ак Барса" и 
"Авангарда".  
В ЭТОМ СЕЗОНЕ МОГ ОКАЗАТЬСЯ В АЛЬМЕТЬЕВСКЕ  
Весь этот сезон Медведев оставался без контракта и не играл. Летом "Авангард" 
пытался его сохранить, но Медведев не хотел уступать по условиям контракта. 
Как позже объяснил президент клуба Максим Сушинский, Медведев не устроил 
"Авангард" из-за возраста, к тому же клуб получил Вячеслава Войнова. Агент 
игрока Станислав Романов все лето и осень рассказывал об интересе команд 
КХЛ, но дальше разговоров дело не шло. Еще бы, ведь Медведев, как писал РБК, 
хотел играть за топ-клуб и получать в районе 50 млн рублей. Его возраст и 
неумолимо надвигающийся потолок зарплат вместе с такими требованиями 
делали подписание игрока маловероятным.  
Осенью Медведевым интересовался альметьевский "Нефтяник", но игрок даже 
не захотел слушать о ВХЛ. По словам агента, Медведев был нацелен играть в 
КХЛ и предложения из вышки не рассматривал. Но Евгений полностью пропустил 
предсезонку и треть чемпионата - такого игрока ожидаемо никто не захотел 
брать. Хотя более реального шанса, чем через ВХЛ вернуться в КХЛ не было. 
Последний пример - Александр Семин, отыгравший 10 лет в НХЛ, не посчитал 
вышку чем-то зазорным. После сезона в "Соколе" форвард вернулся в КХЛ и 
даже съездил на Матч звезд лиги пару недель назад. 
КУПИЛ ДОМ В ИСТОРИЧЕСКОМ ЦЕНТРЕ КАЗАНИ  
Медведев пришел в "Ак Барс" в последний сезон Суперлиги и провел в Казани 
восемь лет, дважды подняв с "Ак Барсом" Кубок Гагарина. Со временем Казань 
стала родным городом для хоккеиста, там он живет до сих пор. По информации 
"БИЗНЕС Online", у Медведева квартира в самом центре города у Набережной 
Казанки.  
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До 21 года воспитанник челябинского хоккея играл нападающим, поэтому не 
нужно удивляться его статистике. За 422 матча в КХЛ за "Ак Барс" он набрал 169 
(37+132) очков и нередко выходил бить буллиты. Медведева любили и ценили 
за его умение играть в атаке, часто он просто брал шайбу и проходил по левому 
борту в зону соперника, как форвард.  
Но в свой последний сезон в "Ак Барсе" Медведеву пришлось перестраиваться. 
В интервью нашему изданию хоккеист намекал, что Зинэтула Билялетдинов 
хотел от него более надежной игры в обороне, и проходы прекратились. 
Защитник перешел на другой фланг обороны, его результативность упала, в 
плей-офф Медведев выглядел неважно, и клуб решил расторгнуть с ним 
контракт.  
"Ак Барс" взял курс на омоложение состава, к тому же сыграла роль и травма 
плеча защитника. У защитника было еще два года контракта, но у Евгения и 
главного тренера возникли разногласия. "Ак Барс" предложил хоккеисту 
расторгнуть соглашение. Медведев согласился и сразу подписал контракт с 
"Филадельфией".  
ПОПАЛСЯ В США ЗА ПЬЯНОЙ ЕЗДОЙ БЕЗ ПРАВ  
Изначально многие скептически отнеслись к решению игрока отправиться в НХЛ 
в 32 года. Но Медведев получил неплохие оценки прессы и экспертов об уровне 
игры и смотрелся достойно на уровне защитников "Филадельфии". Медведеву 
также принадлежит один из лучших сэйвов того сезона. Однако постоянные 
травмы выбивали из колеи. Они не были серьезными, но, по словам Медведева, 
очень мешали проявить себя. Во второй половине сезона защитник затерялся.  
Конец регулярки и плей-офф он практически не играл - сидел в глубоком запасе, 
хотя был абсолютно здоров. Тогда Медведев начал понимать, что соглашение с 
ним не продлят. Односторонний контракт в 3 млн долларов на один сезон явно 
нервировал руководство клуба и болельщиков, потому что Медведев 
практически перестал попадать в состав.  
А сразу после вылета в плей-офф с Медведевым случился скандал. 27 апреля 
2016-го, около 3-х часов ночи полицейские остановили автомобиль Медведева в 
пригороде Филадельфии за нарушение правил. Игрок был в состоянии 
алкогольного опьянения - согласно судебным документам, уровень содержания 
алкоголя в крови 33-летнего россиянина более чем в два раза превышал 
допустимую норму. Кроме того, Медведев был обвинен в управлении 
автомобилем без водительских прав, несоблюдении правил дорожной разметки 
и езде с выключенными фарами в темное время суток. Также в деле 
фигурировал еще один пассажир и некие запрещенные вещества, но история эта 
покрыта мраком.  
О мере наказания также ничего неизвестно, но уже на следующий день 
генеральный менеджер "Филадельфии" Рон Хэкстолл, который лично приглашал 
Медведева в НХЛ, заявил, что клуб не заинтересован в продлении контракта.  
Агент игрока вел переговоры с "Вашингтоном", "Колорадо", "Тампой", 
"Эдмонтоном" и "Бостоном". Но Медведева не устроили поступавшие от клубов 
НХЛ предложения с материальной точки зрения. Защитнику предлагали 
зарплату на 30 процентов меньше, чем была в "Филадельфии". После года в 
штатах Евгений вернулся в Россию, где были лучшие условия.  
ИГРАЛ В КХЛ В ТРУСАХ "ФИЛАДЕЛЬФИИ" И СЛИВАЛ ГЛАВНОГО ТРЕНЕРА  
В "Авангарде" Медведев провел три хороших сезона, если вынести за скобки 
плей-офф. Он не был образцом надежности, но набирал очки как в лучшие годы. 
Во второй сезон защитник стал чаще ошибаться, обрезаться в центре площадки, 
его часто обыгрывали на скорости. Иногда он проводил матчи в экономичном 
режиме и со временем заработал репутацию "играющего тренера".  



 

 

И все же его игра стала уходить на второй план. В первый сезон он запомнился 
тем, что играл в трусах с логотипом НХЛ, которые привез из "Филадельфии", пока 
лига не обратила на это внимание. Во второй сезон Медведев фигурировал в 
списке 16 игроков, которые сливали главного тренера Андрея Скабелку. На 
третий - его продлили с понижением контракта.  
Прошлый регулярный чемпионат он провел на своем уровне, но в плей-офф 
Медведева будто подменили. Ни очков, ни надежной игры в обороне, а в третьем 
матче финала Кубка Гагарина с ЦСКА он просто хоронил "Авангард". Весной клуб 
не продлил контракт.  
В "Лиге плохих шуток", которую выпускает клубное ТВ омичей, над этим эпично 
пошутили:  
- Чем Сушинский лучше Путина?  
- Тем, что он сумел убрать Медведева.  
На этом игрок и завершил карьеру.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/251375 

К заголовкам сообщений 

Водил пьяным в Америке, был на Олимпиаде и строил заговор против 
тренера. Медведев завязал с хоккеем (Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2020) 
Он выиграл все в России, но запомнится скандалистом.  
Медведев ушел. В 2020 году это уместно не только к бывшему премьер-министру 
РФ Дмитрию Анатольевичу Медведеву. С недавних пор это относится и к 
Евгению Владимировичу Медведеву - чемпиону мира по хоккею и двукратному 
обладателю Кубка Гагарина. "Я закончил", - так скупо и без лишних пояснений 
прокомментировал 37-летний защитник свой нынешний статус.  
Решение Медведева повесить коньки на гвоздь, одновременно ожидаемое и 
неожиданное. Сейчас подходящий момент для того, чтобы закончить с хоккеем 
и заняться чем-то другим. Что ни говори, а 37 лет - возраст для 
профессионального спортсмена преклонный. Однако каких-либо проблем со 
здоровьем, несовместимых с продолжением карьеры, у Евгения не было. По 
крайней мере, травмы не мешали ему быть одним из главных долгожителей лиги. 
Легкое недоумение это решение вызывает еще и потому, что еще в прошлом 
сезоне Медведев не возил штаны, а играл вполне важную роль в команде, 
которая дошла до финала Кубка Гагарина. Достаточно сказать, что на 
протяжении нескольких сезонов Евгений являлся капитаном "Авангарда". Но 
куда важнее, что он, даже будучи ветераном, держал планку в 30 очков за сезон.  
Это звучит дико, но в свой последний сезон Медведев стал самым 
результативным защитником КХЛ из тех, кто обладает российским паспортом! 
Где-то недалеко, кстати, расположился Илья Никулин - еще один ветеран, летом 
оказавшийся невостребованным. Это, прежде всего, приговор новому поколению 
наших защитников. Кого-то, справедливости ради, зажимают в клубах тренеры. 
Но все это не умаляет достижения Медведева. 
Если смотреть на статистику, то можно уверенно заявить: Медведев ушел 
красиво. Не на пике, но и не обманывая хоккей. Немощного старика, из-под 
которого сыпется песок, мы под 82-м номером так и не увидели. К его игре в 
обороне было немало претензий, большинство из которых вполне справедливы. 
Но атаки Медведев поддерживал не менее охотно и эффективно, чем в лучшие 
годы. Не даром ведь до 20 с лишним лет Евгений выступал на позиции 
центрального нападающего.  
Для игрока, который свою молодость провел на просторах Высшей лиги, карьера 
Медведева впечатляет. Он достаточно быстро влился в состав "Ак Барса", стал 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251375


 

 

любимчиком Зинэтулы Билялетдинова, что само по себе непросто, взял вместе 
с казанцами два титула, съездил на домашнюю Олимпиаду, а уже переступив 
тридцатилетний рубеж, не побоялся попробовать себя в НХЛ. Правда, пилюлей 
от страха стал весьма щедрый контракт от "Филадельфии". $3 млн с нынешним 
курсом он даже в России бы не заработал.  
Впрочем, исключительно белых полос не бывает даже в карьере образцовых 
спортсменов. Медведев таким, разумеется, не был. Прежде всего, вспоминается 
инцидент в пригороде Филадельфии, который произошел в апреле 2016 года. 
Евгений, еще будучи игроком "Флайерз", попался местным полицейским. Анализ 
крови показал, что россиянин находился за рулем в нетрезвом виде. Тюремного 
заключения Медведев избежал, но если руководство "летчиков" и сомневалось, 
продлевать ли с ним контракт, то этот случай стал последней каплей.  
В России проблем с законом у Медведева не было, но серьезным ударом по его 
репутации стал скандал с "омскими ходоками". Два года назад он был одним из 
вожаков восстания против Андрея Скабелки. Белорусский специалист, на тот 
момент возглавлявший "Авангард", обвинил в трусости Максима Чудинова, на 
что его партнеры ответили походом с руководством с требованием уволить 
тренера. Чуть ли не самым активным из заговорщиков назывался именно 
Медведев. В любом случае, без участия капитана такие акции представить себе 
трудно.  
С тех пор за Медведевым закрепился образ игрока, токсичного для раздевалки 
и опасного для тренера. И если у Боба Хартли хватало авторитета, чтобы 
контролировать влияние на коллектив, то условный Николай Цулыгин мог на 
таком сотрудничестве обжечься. Быть может, поэтому слухи о переходе 
Медведева в "Салават Юлаев", которые муссировались в межсезонье, так и не 
стали явью. Но куда вероятнее, что титулованного защитника сгубила жадность. 
Запросы Медведева удивляли даже видавших виды менеджеров. Подвинуться в 
деньгах из любви к игре, как это недавно сделал Илья Ковальчук, он не захотел.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-37-letniy-zashchitnik-yevgeniy-
medvedev-obyavil-o-zavershenii-karyery 

К заголовкам сообщений 

Агент Медведева: у Евгения не было достойного предложения в КХЛ, 
Европу не рассматривали (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Хоккейный агент Станислав Романов, представляющий интересы защитника 
Евгения Медведева, рассказал, почему его клиент принял решение завершить 
игровую карьеру. 
"Евгений Медведев закончил карьеру, так как у него не было достойного 
предложения. Мы рассматривали только варианты трудоустройства в КХЛ, 
Европу не рассматривали. Женя провел мощную карьеру, он дважды становился 
чемпионом мира в составе сборной России, два раза выигрывал Кубок Гагарина. 
Он всем все давно доказал", - сказал Романов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Последним клубом Медведева был "Авангард", за который он выступал на 
протяжении трех сезонов и являлся капитаном команды. В регулярном 
чемпионате КХЛ сезона-2018/2019 Медведев принял участие в 62 матчах, 
записав на свой счет 30 (8+22) баллов при показателе полезности "+19" и 22 
минутах штрафного времени. В среднем защитник проводил на площадке около 
21 минуты за матч. В розыгрыше Кубка Гагарина Медведев сыграл в 11 встречах, 
отметившись одной результативной передачей при показателе полезности "+2" 
и 11 минутах штрафа.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-37-letniy-zashchitnik-yevgeniy-medvedev-obyavil-o-zavershenii-karyery
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-37-letniy-zashchitnik-yevgeniy-medvedev-obyavil-o-zavershenii-karyery


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3965420-agent-medvedeva-u-evgenija-
ne-bylo-dostojnogo-predlozhenija-v-khl-evropu-ne-rassmatrivali.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 февраля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Незапланированный спад. У Знарка сдают нервы? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 6 февраля 2020) 
Если вы вдруг пропустили: Олег Знарок после поражения от СКА таки "высказал" 
недовольство судейством. Тут, конечно, вспоминается анекдот про глухонемого 
мальчика, который в 10 лет за обедом сказал, что "суп пересолен", а когда 
обезумевшие от счастья родители стали спрашивать его, почему же он молчал 
10 лет, мальчик ответил "а раньше все нормально было". Впрочем, у Знарка не 
самая веселая ситуация. Но обо всем по порядку. 
"Тяжело играть, когда у соперника ноль удалений", - сказал Знарок на 
послематчевой пресс-конференции. - "А с чем это связано, не могу сказать, 
спросите у кого-нибудь другого". Олега Валерьевича заинтересовало количество 
удалений в составе чужой команды, и это довольно забавно. Вообще, сегодня 
тренеры в КХЛ крайне редко высказываются о судействе, так как лига может 
"выписать" штраф клубу в размере 300 тысяч рублей. И хотя порой такое все же 
случается, руководители клубов такие "выступления" своих тренеров или 
игроков не поощряют. По крайней мере до тех пор, пока у нас в КХЛ нет клуба из 
Грозного. 
Ну а в этом сезоне никто из тренеров пока не жаловался на судей. Многое 
происходит во время самой игры, трансляции пестрят "ошеломленным" 
выражением лица Марьямяки, ну и про Гулявцева и "машину в Перми" забывать 
не надо. А вот так, чтобы тренер в открытую шел на судей, пока не было. Даже 
по этой игре, по которой был "недоволен" Знарок, на ум приходит только момент, 
когда форвард СКА Кирилл Марченко попал по лицу спартаковца Артема 
Федорова клюшкой - без удаления. Но если смотреть эпизод в "динамике", то 
однозначных двух минут армейцу там нет, ведь его и самого толкали, и как раз 
из-за этого его клюшкой Федорову и "прилетело". Впрочем, это вообще 
неблагодарное дело, в КХЛ искать "соответствие" судейства некому стандарту, 
ведь его просто нет. В одном матче судят так, в другом сяк, а потом Алексей 
Анисимов в "Судейской" защищает подопечных как может.  
По сути Знарок в плане "судейства" того матча намекнул на соперника - 
петербургский СКА, имея ввиду их владельца, финансирование самой КХЛ, 
тесные связи в руководстве клуба и лиги и вот это вот все. Эти жалобы 
"прокатили" бы еще от кого-то из бедных но гордых клубов. Но "Спартаку", имея 
в лице покровителя главного человека в КХЛ, Геннадия Тимченко, жаловаться 
на чей-то админресурс как минимум опрометчиво. Не плюй в колодец, как 
"говорится". 
Впрочем я не думаю, что Знарок реально страдает от судейских решений. К 
последним результатам "Спартака" применимы другие теории. После ярких 
матчей в конце января у красно-белых шесть периодов без заброшенных шайб 
и два поражения подряд, что может быть связано с тем, что они хотят начать 
плей-офф в гостях. Дело в том, что если они попадут в первую четверку, то 
делить "ЦСКА Арену" с ЦСКА им не придется. Будут выселены в Мытищи, чего 
допускать не хотелось бы. Немного искуственно "притормозили" сейчас, чтобы 
не обогнать нечаянно "Динамо". 

https://www.championat.com/hockey/news-3965420-agent-medvedeva-u-evgenija-ne-bylo-dostojnogo-predlozhenija-v-khl-evropu-ne-rassmatrivali.html
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https://allhockey.ru/news/show/377779-Agent_Medvedeva_u_Evgeniya_ne_bylo_dostojnogo_predlozheniya_v_KHL


 

 

Но с другой стороны, вряд ли от Знарка ждешь, что тот будет специально 
проигрывать... Уж ему-то точно все равно где играть в плей-офф. Тут ведь надо 
учесть, что и с "Куньлунем" красно-белые играли отвратно, и их "чудесное" 
спасение в третьем периоде больше рук самих "канадских китайцев", у которых 
"сели батарейки". И мне кажется что тусклая игра уже три матча и такое 
выступление Знарка говорит больше про то, что Знарок сильно стал нервничать. 
А причина тому проста, ведь перспективы "Спартака" стали не такими ясными на 
волне информации, что их в скором времени может покинуть спонсор Eriell. Тут 
любой бы стал дергаться. 
Не важно, сколько получают игроки, ведь платежки клубов-олигархов и 
аутсайдеров могут отличится чуть ли не в 10 раз. "Мотивирующий" фактор - 
выплаченные деньги в принципе. Посмотрите что творит "Амур"! У него 8 очков 
набрано там, где "по плану" вырисовывалось 0! А им всего-то заплатили за 
сентябрь! И такой же "демотивирующий" - перспектива без денег остаться. 
Похоже, именно в такое эмоциональное пике "Спартак" и угодил...  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2719512.html 

К заголовкам сообщений 

Медобследование хоккеистов "Куньлуня" пройдет 8 февраля и не будет 
связано с коронавирусом (ТАСС, Москва, 6 февраля 2020) 
По регламенту КХЛ требуется дважды за сезон проходить медобследование 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь" пройдет медицинское 
обследование 8 февраля, но оно никак не будет связано с вспышкой пневмонии, 
вызванной вирусом 2019-nCoV. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе 
"Куньлуня". 
"8 февраля мы пройдем медобследование, оно никак не будет отличаться от 
обычного. По регламенту КХЛ требуется дважды за сезон проходить 
медобследование. Там ничего особенного не будет, по его результатам можно 
будет судить, допустят наших игроков до участия в чемпионате или нет. Но 
естественно будет все нормально, с коронавирусом это никак не связано", - 
отметили в пресс-службе. 
"У нас все нормально. Инкубационный период у вируса - две недели. Мы уже 
больше двух недель находимся за пределами Китая, и ничего с нами не 
произошло, полный порядок", - добавил собеседник агентства. 
Власти КНР до апреля приостановили проведение всех спортивных 
соревнований в стране. "Куньлунь" свою единственную оставшуюся домашнюю 
встречу регулярного чемпионата с рижским "Динамо" проведет в Новосибирске. 
"Куньлунь" после 57 игр набрал 57 очков и занимает седьмое место в турнирной 
таблице Восточной конференции. В следующем матче китайская команда 11 
февраля встретится с новосибирской "Сибирью". 
Китайские власти в конце декабря 2019 года зафиксировали в крупном городе 
Ухане вспышку вызванной вирусом 2019-nCoV пневмонии. Помимо КНР, 
заболевание выявлено в 24 государствах, в том числе России. Всемирная 
организация здравоохранения признала вспышку заболевания чрезвычайной 
ситуацией международного масштаба и охарактеризовала ее как эпидемию с 
многочисленными очагами. Согласно последним данным, число случаев 
заражения вирусом в Китае превышает 28 тыс., более 560 человек умерли от 
заболевания, выздоровели более 1,1 тыс.  

https://tass.ru/sport/7701439 

Похожие сообщения (3): 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2719512.html
https://tass.ru/sport/7701439


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Защитник-чемпион мира оказался никому не нужен. Из-за 
скверного характера ему пришлось завершить карьеру (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Евротур 
Раз уж регламент не изменить, паузу на Евротур не отменить, то тогда просто 
посмотрим на три матча сборной на этой неделе. Первый состоится в четверг и 
будет любопытно увидеть, как наши сильные игроки из КХЛ справятся с 
психологическим давлением. Это основной вопрос. Алексей Кудашов удивил 
составом на первую и единственную тренировку. Понятно, что было бы глупо 
разделять звено Подколзин - Морозов - Марченко. Они в СКА зажигают. Но 
почему Швец-Роговой в тройке с Зерновым и Голышевым? В центре будет Артем 
Швец-Роговой, который после переезда в Санкт-Петербург, довольно прилично 
сбавил. К Голышеву с Зерновым бы Шарова, да даже Порядина - было бы 
веселей. Хотя бы получилось действительно агрессивно атакующее звено. 
Сейчас же получается, что основная ударная сила - молодежь из СКА. Только 
глядя на сочетания начинаешь понимать, что люди в команду приглашались не 
для того, чтобы сборная боролась за победу, а по другим критериям. Например, 
формально Кудрявцев - Игумнов - Порядин вне игрового состава, но через Ивана 
можно было бы построить звено разрушителей, но рядом с ним весьма 
творческий форвард "Локомотива" и скоростной нападающий из "Нефтехимика". 
Есть еще связка Мамин - Светлаков, но там совершенно лишний Шаров. Я 
думаю, что у этой команды возникнут очень серьезные проблемы во всех трех 
встречах. Но не забывайте, что на Евротуре вообще не важны результаты. О них 
забывают мгновенно.  
Конец карьеры 
В свой последний сезон Евгений Медведев в "Авангарде" утомил постоянным 
ворчанием в раздевалке, вечным недовольством и указаниями журналистам "не 
снимать". Команда вышла в финал, показала довольно приличный результат, 
опытные защитники ценятся, но в руководстве никому не пришло в голову даже 
обсуждать будущий контракт. Решение по Евгению было принято чуть ли не в 
ноябре-декабре. Не нужен. Алексей Бондарев остался, а уход Медведева 
встретили с облегчением. 
Говорят, что у него были какие-то предложения, но серьезных - ни одного. По-
настоящему звали лишь в ВХЛ, но Медведев не соглашался, ведь это бы сильно 
ударило по его самолюбию. Он даже на вопрос журналиста о причинах 
завершения карьеры, сообщил, что "не хотел бы сейчас об этом говорить". Все 
думает, что будет "потом". Но карьера у Медведева получилась довольно 
неплохой, какое-то время он действительно был одним из ведущих игроков 
обороны страны, многое умел. Не будем забывать и о том, что Евгений в 
одиночку содержал турнир в Челябинске для молодых хоккеистов, оплачивал 
все, покупал подарки. Иногда, кстати, не имел возможности приехать и 
посмотреть на матчи. Вот и думай, что важнее: твои спортивные награды или 
каким человеком останешься в памяти. Но Медведев получил от хоккея много 
денег, он никогда не отличался безумными тратами, так что его жизнь никак не 
изменится. Он был довольно неплохой хоккеист - теперь закончил. Через пару 
лет его прекратят узнавать, а еще через пару лет забудут. 
Вызов 

https://allhockey.ru/news/show/377809-Medobsledovanie_Kun_lunya_projdet_8_fevralya_i_ne_budet_svyazano_s_koronavirusom
https://www.sports.ru/hockey/1083065551.html


 

 

 Андрей Чибисов вызван в основной состав "Виннипега" и может дебютировать 
в НХЛ уже ближайшей ночью в Сент-Луисе. Даже вызов в первую команду - 
огромный успех для хоккеиста, а уж хотя бы один матч будет невероятным 
результатом. Я отлично помню, с каким настроением Андрея провожали за 
океан. Мол, ну ты-то куда. Ему уже 26 лет, еще в сезоне 2017/18 у него было 
больше матчей в ВХЛ, чем в КХЛ, а обмен в "Металлург" казался неудачной 
сделкой для магнитогорцев. 
При этом коллеги Андрея, особенно те, кто его знал, отмечали характер парня и 
нисколько не сомневались, что он будет выкладываться в Северной Америке, 
весь без остатка. Человек, который вырвался наверх из Прокопьевска, лишен 
каких-то посторонних мыслей о том, получится или нет, надо ли рисковать и 
прочих метаний. Он даже достойно пережил период, когда все обращали 
внимание на то, что он никак не мог забить за "Ак Барс". Молчал, смущенно 
улыбался и возвращался на лед. В "Манитобе" Чибисов играл очень прилично. 
Делил третье-четвертое место среди результативных игроков команды, никогда 
не сдавался, много работал и молчал. Теперь он на грани того, чтобы 
окончательно поразить всех, кто сомневался, что упорный труд может приносить 
результат.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-na-evroture-
zaschitnik-evgeniy-medvedev-zavershil-kareru-a-andrey-chibisov-vyzvan-v-nhl-
1639302/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Лександ" интересовался Спунером, но минское "Динамо" запросило $ 
500 тыс. (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Шведский хоккейный клуб "Лександ" проявлял интерес к нападающему минского 
"Динамо" Райану Спунеру сообщил генеральный менеджер "Лександа" Томас 
Йоханссон. 
"Мы интересовались Спунером, но "Динамо" запросило в качестве компенсации 
безумные деньги - $ 500 тыс. Прекрасно понимаю, что они хотят заработать, но 
в нашей лиге никто таких денег за игрока платить не будет. Мы будем 
продолжать поиск хоккеистов, несмотря на ограниченный бюджет. Большинство 
хороших игроков нам недоступно", - цитирует Йоханссона Hockeyews.se. 
28-летний Спунер в текущем регулярном чемпионате КХЛ принял участие в 35 
встречах, записав на свой счет 29 (7+22) очков при показателе полезности "-24" 
и четырех минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3965546-leksand-interesovalsja-
spunerom-no-minskoe-dinamo-zaprosilo--500-tys.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Красная Армия" - в плей-офф Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Стал известен третий участник второго этапа сезона 2019/2020 от Западной 
конференции. Вслед за "СКА-1946" и "Локо" путевку в весеннюю часть 
чемпионата себе обеспечил двукратный обладатель Кубка Харламова "Красная 
Армия".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-na-evroture-zaschitnik-evgeniy-medvedev-zavershil-kareru-a-andrey-chibisov-vyzvan-v-nhl-1639302/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-na-evroture-zaschitnik-evgeniy-medvedev-zavershil-kareru-a-andrey-chibisov-vyzvan-v-nhl-1639302/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-na-evroture-zaschitnik-evgeniy-medvedev-zavershil-kareru-a-andrey-chibisov-vyzvan-v-nhl-1639302/
https://www.championat.com/hockey/news-3965546-leksand-interesovalsja-spunerom-no-minskoe-dinamo-zaprosilo--500-tys.html
https://www.championat.com/hockey/news-3965546-leksand-interesovalsja-spunerom-no-minskoe-dinamo-zaprosilo--500-tys.html


 

 

Команда под руководством Александра Левицкого набрала 80 очков после 52 
матчей и поборется за Кубок Харламова в десятый раз в своей истории. Армейцы 
выигрывали трофей в сезонах 2010/2011 и 2016/2017.  
Команда из Москва находится на третьем месте в турнирной таблице Западной 
конференции. Попасть в плей-офф ей помогло поражение "Крыльев Советов" в 
матче с "Алмазом".  
Теперь на Западе остается пять свободных слотов, которые разыграют 11 
команд. Шансы на плей-офф потеряли "ОЭРДЖИ Юниор", "Амурские Тигры" и 
"СКА-Варяги".  
В восточной конференции "Тюменский Легион", "Снежные Барсы", "Ладья" и 
"Кузнецкие Медведи" потеряли шансы на продолжение борьбы весной. Место в 
первой восьмерке обеспечили себе "Толпар" и "Омские Ястребы".  
Павел Корешков, нападающий "Красной Армии"  
 - Сейчас важно отыграть оставшиеся в регулярном чемпионате матчи без травм, 
наладить игру в большинстве и поработать над химией в тройке. Так что дел еще 
много. Плюс, продолжается борьба с "Локо" за второе место в турнирной таблице 
и лучший посев, но пока заочная борьба с железнодорожниками - не главное. 
 "Красная Армия" уже седьмой раз подряд выходит в розыгрыш Кубка 
Харламова, правда, последние годы в плей-офф не очень хорошо получается у 
нас. В прошлом году мы уступили "Алмазу" в первом раунде, хотя вели со счетом 
2:0 и нам оставалось выиграть всего 1 матч. На самом дел, сейчас часто 
вспоминаем те матчи, но до сих пор не можем понять, что с нами произошло. Не 
думаю, что дело в психологии: мы с череповчанами заняли соседние места в 
турнирной таблице, поэтому недооценки точно не было. Важно, чтобы такого не 
произошло в этом сезоне. 
 Уже в первых раундах плей-офф "Красная Армия" может встретиться с другой 
московской командой, например, "Спартаком" или "Динамо". Это еще больше 
накалит атмосферу: на стадион придет больше болельщиков, как во время 
любого дерби.  
Владислав Коробкин, нападающий "Красной Армии"  
 - В прошлом году я впервые в карьере сыграл в плей-офф МХЛ. Тогда провел 
только один матч, но впечатления все равно непередаваемые. Волновался, 
потому что был достаточно молодым игроком, радовался, что доверили место в 
составе на такие важные матчи. Я тогда выступал за "Алмаз", в первом раунде 
мы обыграли как раз "Красную Армию". Новые партнеры ту серию сейчас не 
вспоминают - это осталось в прошлом сезоне. Теперь хотелось бы встретиться 
в плей-офф с "Алмазом", были бы очень интересные матчи. На Западе самые 
неприятные соперники по плей-офф - "СКА-1946" и "Локо", это очень сильные 
команды. Несмотря на это, я уверен в силах армейцев, наш потенциал - победа 
в Кубке Харламова.  

https://mhl.khl.ru/news/1/974226/ 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: партнеры 
 

ФОНБЕТ выплатил 280 млн рублей на поддержку спорта и 
благотворительность (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Целевые отчисления ФОНБЕТ за 2019 год составили более 180 млн рублей. Эта 
сумма более чем в два раза превысила показатели 2018 года: за тот период 
ФОНБЕТ перечислил в поддержку российского спорта почти 90 млн рублей.  

https://mhl.khl.ru/news/1/974226/


 

 

Самые крупные целевые отчисления в 2019 году получили Российский 
футбольный союз и Федерация хоккея России - в сумме более 100 млн рублей. 
На втором месте Континентальная хоккейная лига - более 45 млн рублей, на 
третьем - Всероссийская федерация волейбола, более 10 млн рублей. 
Целевые отчисления - деньги, которые идут в пользу спортивных федераций. 
Федерации получают 5% от дохода со ставок на их турниры в каждой легальной 
букмекерской компании. Например, чем больше доход букмекерской компании 
со ставок на российский футбол, тем больше денег получит РФС. Отчисления 
распределяются на два направления: 80% - на поддержку профессиональных 
спортсменов, 20% - на развитие детско-юношеского спорта. 
Помимо целевых отчислений, в 2019 году букмекерская компания ФОНБЕТ 
перевела более 100 млн рублей на благотворительность. Эти деньги были 
перечислены в фонды Российского футбольного союза, Детской следж-
хоккейной лиги и детской команды ярославского "Локомотива".  
"Каждый год ФОНБЕТ увеличивает сумму отчислений. В 2017 году, когда закон 
об отчислениях только вступил в силу, мы перевели федерациям более 50 млн 
рублей, в 2018-м - почти 90 миллионов. В 2019 году мы достигли отметки в 180 
миллионов рублей. Для нас важно делать вклад в российский спорт.  
Мы поддерживаем спорт в России и благотворительными проектами. Летом 2018 
года ФОНБЕТ стал спонсором "Кубка доброты" - ежегодного футбольного 
турнира для воспитанников детских домов. В 2019 году мы построили 
баскетбольный комплекс в Ставрополе и стали партнерами фестиваля Детской 
следж-хоккейной лиги - турнира для детей с ограниченными возможностями 
здоровья. Миссия ФОНБЕТ - сделать спорт доступным для всех", - заявила 
директор по маркетингу БК ФОНБЕТ Алина Якиревич.  

https://www.championat.com/bets/news-3965346-280-mln-rublej-vyplatil-fonbet-na-
podderzhku-sporta-i-blagotvoritelnost.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Роковое начало. Сборная России по хоккею проиграла команде 
Финляндии в матче Евротура (ТАСС, Москва, 7 февраля 2020) 
Сборная России потерпела поражение от команды Финляндии со счетом 0:3 в 
первом матче Шведских хоккейных игр - третьего этапа Евротура. Подопечные 
Алексея Кудашова пропустили три безответные шайбы уже в начале стартового 
периода. 
Игра против финнов должна была стать серьезной проверкой для молодой 
российской команды. Однако опыт участия в матчах молодежного чемпионата 
мира и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не помог. Финны сами выступали 
не в оптимальном составе, но добились победы благодаря грамотной тактике, 
которой и опасался до матча Кудашов. 
На игру российской сборной могла повлиять и внеплановая замена вратаря. 
Изначально против финнов должен был сыграть Игорь Бобков. Однако еще на 
утренней раскатке стало известно, что вместо него выйдет Тимур Билялов. 
"Произошла неприятная ситуация. Мы планировали сначала, что будет играть 
другой вратарь, но он приболел немного", - вспомнил после матча Кудашов. 

https://www.championat.com/bets/news-3965346-280-mln-rublej-vyplatil-fonbet-na-podderzhku-sporta-i-blagotvoritelnost.html
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Начинавший игру в запасе Александр Самонов позже сказал, что у Бобкова было 
небольшое недомогание. 
Неудачный дебют в сборной Билялова 
Дебют Билялова в национальной команде получился неудачным. После 
стартового вбрасывания рикошет привел к выходу форварда финнов один на 
один с вратарем "Ак Барса". Билялов с этим выпадом справился, но в следующей 
атаке пропустил от нападающего московского "Динамо" Тему Пулккинена. Он 
выкатился из угла и послал шайбу в дальний угол ворот. 
Финны действовали опаснее в атаке, чем россияне. У подопечных Кудашова в 
первом периоде можно было отметить только звено петербургского СКА, 
состоящее из Кирилла Марченко, Ивана Морозова и Василия Подколзина. 
Партнеры дважды выводили на ударную позицию Подколзина, но форвард оба 
момента не реализовал. Хозяева же поймали россиян на неудачной атаке - 
Юлиус Няттинен, игравший в звене с представителями КХЛ Пулккиненом и Йори 
Лехтерей (СКА), забил Билялову после выхода один на один. 
Практически сразу после этого Юлиус Юнттила подправил шайбу после броска 
с синей линии. Шла только седьмая минута встречи, а Билялова уже заменил 
Самонов, который понял, что выйдет на лед, когда судья после просмотра 
эпизода с голом указал на центр. "Тогда мне и сказали, чтобы выходил, такого 
еще не происходило. Я уже был немного разогретый, поэтому вошел в игру 
быстро", - вспомнил голкипер после встречи. 
При счете 3:0 финны не стали добивать соперника, а методично устраняли 
любые попытки россиян соорудить опасный момент. С каждой минутой 
уверенность в их победе стремительно увеличивалась. 
Самонов по итогам матча был признан лучшим игроком в составе сборной 
России, так как не раз спасал команду от гола. Вратарь СКА уже третью встречу 
подряд проводит без пропущенных шайб. Ранее это происходило в матчах КХЛ 
против омского "Авангарда" и московского "Спартака", которые были выиграны с 
одинаковым счетом 1:0. "Хорошо удается играть, надеюсь, дальше так 
продолжится", - сказал Самонов. 
Игру будут менять 
Как отметил Кудашов, второй и третий периоды в матче со сборной Финляндии 
дали повод для оптимизма. Первый же игровой отрезок его команда "проспала". 
"Прозевали начало, хотя настраивали ребят на другую скорость, здесь быстрый 
хоккей. Считаю, что со второго периода мы сделали игру равной, не хватило 
завершения. Мягко играли в атаке, надо было действовать агрессивнее", - сказал 
он. 
Тренер отметил, что штаб говорил с игроками о различиях взрослого и 
молодежного хоккея. "Мы настраивали ребят, говорили им, но они этого не 
поймут, пока они сами не убедятся. Тут скорости другие, силовая борьба другая, 
надо быстрее бегать, соображать, шайбы передавать. Когда они подстроились, 
стало получаться", - подчеркнул специалист. 
Кудашов отметил игру тройки СКА и связки Андрея Светлакова с Максимом 
Маминым, к которым во втором периоде перевели Григория Денисенко. 
"Команда уже поняла, что ее ждет в следующих матчах. С первой смены со 
шведами начнем иначе играть", - подчеркнул главный тренер. 
Победа сборной Швеции в параллельном матче над командой Чехии в 
Стокгольме (2:1) отбросила сборную России на последнее место в общем зачете 
Евротура, в активе команды всего семь очков. Благодаря своему успеху на 
первое место с 14 очками поднялись финны, вторыми пока остаются чехи (11). В 
пятницу сборные Финляндии и России переедут в Стокгольм. В субботу россияне 



 

 

проведут матч с хозяевами турнира (начало - 18:15 мск), а на следующий день - 
с чехами (14:15 мск).  

https://tass.ru/sport/7705945 

К заголовкам сообщений 

Доминировали, но не те: россияне проиграли финнам в матче Евротура 
(Р-Спорт, Москва, 6 февраля 2020) 
Сборная России уступила команде Финляндии в первом матче шведского этапа 
Евротура, вынесенном в Хельсинки (0:3). 
Финское "зимнее утро" 
Морозно. В Хельсинки в феврале дышится по-зимнему. И после московской 
"зимы" погода в финской столице - чистое наслаждение. Только добавляет 
холодных красок - арена клуба ХИФК (привычный "Хартвалл" в эти дни занят 
подготовкой к церемонии музыкальных наград). 
Трибуны построенного в 1966 году дворца находятся близко ко льду, и как бы 
тепло ты не оделся - не замерзнуть не получится. Глава штаба сборной России 
Роман Ротенберг, к примеру, на утренней тренировке спасался знаменитой 
шапкой, подаренной ему Рустамом Миннихановым. Помнится, на Олимпиаде в 
Южной Корее Ротенберг делился планами выставить ее на аукцион, а деньги 
отдать на благотворительность. Или это уже другая шапка? 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
Но вернемся к арене. Вмещающий восемь тысяч дворец будто дышит хоккеем. 
Его можно сравнить с "Сокольниками" или ледовым дворцом "Сибирь" в 
Новосибирске. Поход на хоккей в "Хартвалл" (или любую другую современную 
арену) - это, конечно, здорово. Но матч в старом дворце с богатой историей - это 
совершенно иные ощущения и особенный опыт. 
И атмосфера "Ледового дворца Хельсинки" как нельзя кстати подходит 
февральскому созыву сборной России. "Состав у нас молодой, злой и быстрый. 
Соответственно, рассчитываем такой же хоккей показать", - делился планами 
перед игрой с финнами главный тренер национальной команды Алексей 
Кудашов. 
Даже больше внимания в эти дни у прессы вызывает другой член тренерского 
штаба. Интервью до тренировки, интервью после тренировки - дебютирующий в 
роли старшего тренера сборной России Валерий Брагин сейчас нарасхват. Из 
двадцати пяти хоккеистов, изначально вызванных на шведский этап, 
восемнадцать (!) играли под руководством Брагина на молодежных чемпионатах 
мира, и только пятеро никогда не работали со специалистом. 
"Мы уже повспоминали кое-что с ребятами, - улыбался Брагин в среду. - Конечно, 
я рад видеть ребят, с кем работал. Здесь же вся команда почти прошла через 
мою молодежную сборную. Так что и с их стороны, и с моей - хорошие ощущения. 
Дай бог, это перенесется на игру". 
Первый опыт 
Приличный ажиотаж и вокруг тройки из петербургского СКА Подколзин - Морозов 
- Марченко - единственной клубной тройки в этой сборной. В последних пяти 
матчах КХЛ это трио было безоговорочно лучшим в составе клуба, набрав 
суммарно 15 очков. "У нас молодая и перспективная команда, скорее хочется 
посмотреть их в деле на этом уровне". Эти слова Брагина - прежде всего, о звене 
Морозова. 
Главный сюрприз в составе сборной России на игру с финнами - появление в 
воротах Тимура Билялова. По первоначальному плану сыграть в первом матче 
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должен был Игорь Бобков, но он в итоге остался вне заявки вместе с 
форвардами Павлом Порядиным и Павлом Кудрявцевым. 
Таким образом, в четверг в составе главной национальной команды на лед 
вышли сразу девять дебютантов: Билялов ("Ак Барс"), защитники Александр 
Романов (ЦСКА), Данила Галенюк, форварды Василий Подколзин, Кирилл 
Марченко, Иван Морозов (все - СКА), Артем Галимов ("Ак Барс"), Иван Игумнов 
("Динамо") и Александр Шаров ("Сибирь"). 
У финнов на этот раз - более опытная команда, где особо выделяются два 
представителя КХЛ: форварды Йори Лехтеря (СКА) и Теему Пуллкинен 
("Динамо" Москва). Оба хоккеиста не играли за сборную с 2016 года, и на 
шведском этапе Евротура должны стать лидерами финнов. Кроме того, в четверг 
против россиян вышли три действующих чемпиона мира - Миика Койвисто, 
Юхани Тюрвяйнен и Йере Саллинен. Последний, к слову, вместе с голкипером 
Франсом Туохимаа выступает за ХИФК. 
"Поджигатели" Ялонена 
Даже интересно, что так сильно завело финнов. То ли выход на лед под 
Firestarter группы Prodigy, то ли вручение Юкке Ялонену перед матчем приза 
лучшему тренеру 2019 года в финском спорте. Так или иначе, уже с выигранного 
Лехтеря у одноклубника по СКА Швеца-Рогового стартового вбрасывания 
Пулккинен улетел "один в ноль". Это был первый и последний сэйв Билялова в 
дебютной игре за сборную... 
Хоккей. Чемпионат мира. Финальный матч 
В следующие шесть с небольшим минут лидер КХЛ по матчам "на ноль" в полной 
мере прочувствует разницу между игрой в обороне "Ак Барса" и молодой 
российской сборной. Сначала Пуллкинен все в той же первой смене прошил 
Билялова убийственным выстрелом от правого борта, затем Григорий Дронов не 
смог попасть по шайбе на чужой синей линии, и подхвативший ее Юлиус 
Няттинен свой выход "один в ноль" не упустил - 0:2. 
На седьмой минуте, когда Юлиус Юнттила переправил в ворота россиян третью 
шайбу после наброса защитника от синей линии, Билялова сменил Александр 
Самонов. Финны быстро нагрузили работой и нового вратаря сборной России. 
Первый период прошел при полном доминировании команды Юкки Ялонена, а у 
сборной России впереди создавать что-либо получалось только у звена 
Морозова (первое удаление финны заработали на Подколзине). 
Обошлось без чудес 
Первые двадцать минут хотелось забыть как страшный сон, и удаление Лехтеря 
в самом начале второго периода казалось добрым знаком. Но чудесного 
возвращения не случилось. Вторые двадцать минут прошли в лучшем случае в 
равной борьбе, при этом финны имели две попытки в большинстве, но здорово 
отработали российские бригады меньшинства. 
Из позитива можно отметить и довольно уверенную игру Самонова, 
"засушившего" свои последние два матча в СКА. Удивительно, что не ему 
доверили первый матч турнира. Возможно, планировали использовать в игре с 
"более серьезным соперником"... Благодаря Самонову третья шайба финнов так 
и осталась последней в этой встрече, хотя моментов было предостаточно. Точно 
не за что критиковать Морозова, Марченко и Подколзина. Их звено не пропустило 
и было самым активным впереди. 
Перед третьим этапом Евротура в сборной России много говорили о том, что 
национальная команда будет играть первым номером, с активным контролем 
шайбы. На практике оказалось, что молодые российские хоккеисты на 
международном уровне к этому пока не готовы. Тем не менее, и игроками, и 
обновленным тренерским штабом получен необходимый опыт. 



 

 

Второй матч на турнире сборная России проведет в субботу в Стокгольме с 
командой Швеции, встреча начнется в 18:15 мск.  

https://rsport.ria.ru/20200206/1564372912.html 

К заголовкам сообщений 

Россия проиграла за семь минут (Спорт экспресс, Москва, 7 февраля 2020) 
Национальная команда уступила финнам в первом матче Шведских игр. 
Результат, конечно, дрянной. А начало - паршивее некуда. Билялов подвел. 
Статистический шанс забить с той позиции, откуда его пробил Пулккинен, открыв 
счет, - менее одного процента. Теему, впрочем, должен был забивать еще 
раньше. Там Тимур спас, но потерял при этом из виду шайбу. Так что тревожно 
стало сразу. И опасения быстро подтвердились, хоть и не без помощи - снова - 
пары Миронов - Дронов. И Григорий быстро присел. По делу присел, хотя и к 
Андрею претензий хватало. Просто опыта у него побольше, но и динамовца в 
итоге "посадили" в концовке. 
Быстро присел и Шаров - уже в начале второго периода. И тоже по делу. Никуда 
не успевал, терял шайбу, долго думал. Вышедший вместо него Игумнов был 
получше, но тоже толком не сыграл. 
По-хорошему, стоило посадить и Светлакова, никуда не успевавшего и только 
мешавшего партнерам. Его в концовке не выпускали и правильно делали. 
Возможно, на нем сказались пропущенные из-за травмы три недели - как 
оправдание. У Швеца-Рогового такого оправдания нет. Да и даже в этой сборной 
его быть не должно. Ровным счетом ничем ее не заслужил. Одно очко в 19 матчах 
за СКА при массе возможностей, включая предоставленные игру в первом звене, 
солидное игровое время, большинство, говорит о многом. 
Романов только к третьему периоду освоился. Галенюк - наоборот, начал круто, 
а потом просел. И при таком количестве выпадавших при не самом высоком 
уровне совокупного мастерства и почти полном отсутствии опыта рассчитывать 
на положительный результат было крайне сложно. А с таким началом... 
Нет, в дальнейшем-то по игре все было неплохо. В каком-то смысле - даже 
хорошо, пусть и далеко не у всех. Но финны со второго периода включили 
излюбленный "двойной оверлоуд" в зонной обороне, нагружая свой "пятак" всей 
пятеркой, сильно уменьшили агрессию и рассчитывали в основном на 
контратаки. Тут бы на "пятак" пробиться, тем более что Туохимаа классно играет 
по первому броску, но даже если вдвоем туда накатывать - финны все равно 
впятером на своих воротах висели. В итоге только пять бросков в створ из слота 
(ближний и дальний "пятак"). И из них только два акцентированных. В то время 
как команда Ялонена нанесла 11 при всей своей пассивности на протяжении 40 
минут. 
Да, по большей части в большинстве нанесла. А сборная России своими 
четырьмя попытками даже не попыталась толком воспользоваться, если не 
считать прохода Зернова из, по сути, атаки с ходу. При том что против таких 
команд лишнего разыгрывать просто обязательно. Уберите вы уже Морозова с 
дальнего "пятака" - ну не его это место, несмотря на гол шведам в полуфинале 
МЧМ. Уберите Швеца-Рогового. И защитников стоит поменять. Ни Лямкин, ни 
Рафиков - не плеймейкеры совсем. Да хоть бы и Романова попробовать - как 
минимум не хуже будет. 
В целом единственное, что реально порадовало (ну, кроме Зернова), так это 
парни из молодежки. Не все и не всегда - про Романова с Галенюком уже сказано, 
а Денисенко порой удивлялся действиям партнеров, надо сказать - порой 
несколько нелогичным. Но тройка Морозова зажгла по полной. Безоговорочно 
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лучшее звено матча в составах обеих команд. Единственное, регулярно 
доставлявшее шайбу в зону атаки с контролем. Создавшее больше половины 
моментов сборной России. Такая молодежь нам нужна. И только ради того, чтобы 
на них посмотреть, уже стоило проводить этот этап Евротура и везти туда такую 
сборную. 

К заголовкам сообщений 

Сборная России провалилась в Финляндии. Чемпионы мира разбили 
"Красную машину" за 7 минут (Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2020) 
Лучшей в команде Кудашова была молодежная тройка СКА.  
На третий этап Евротура, как правило, не вызывают всех сильнейших. Например, 
у финнов существует правило, что во время клубного сезона нельзя приглашать 
игроков более чем на два этапа. По этой причине в этот раз не приехал в сборную 
экс-форвард "Эдмонтона" Ессе Пульюярви. В российской команде в последние 
годы практикуется вызов молодых игроков на Шведские игры. В этом году 
тренерский штаб даже превзошел себя и заявил шесть (изначально было семь, 
но Воронков не смог приехать) игроков, участвующих в недавнем молодежном 
чемпионате мира. От экспериментальной сборной России не ждали многого, но 
вряд ли кто-то предполагал, что начало встречи с "Суоми" получится таким 
провальным.  
Через 37 секунд после стартовой сирены Теему Пулккинен сильным броском 
отправил шайбу в ворота Билялова. И это еще первые звенья команд не успели 
смениться.  
Довольно быстро Няттинен сделал счет 2:0, после того как вырвался "один в 
ноль". Вновь на льду оказались защитники первой пары сборной России Миронов 
и Дронов (номинально первой, играли они мало). Именно Андрей не успел за 
форвардом "Витязя". На седьмой минуте встречи финны забили третью шайбу. 
Билялов пропустил три гола с четырех бросков и уступил место в воротах 
Самонову.  
У сборной России было несколько моментов в первом периоде, которые 
создавала молодежная тройка из СКА. Классный бросок был у Подколзина, 
полумомент - у Морозова. Василий еще и большинство для своей команды 
заработал, которое, правда, реализовать не удалось. Нельзя сказать, что 
россияне играли ужасно, провалы случались только у отдельных игроков. Так, к 
середине встречи "посадили" Шарова, периодически выпадал Швец-Роговой. 
Неудачно играл Светлаков, дважды удалившись. После перерыва тройка 
армейцев продолжала активно играть в чужой зоне, вот уже и Морозов заработал 
на себе удаление. Марченко классно отдавал на Рафикова, и каким-то чудом 
шайба остановилась на ленточке. Удивительно, но 19-летние парни выглядели 
лучше, чем их более опытных партнеров.  
Неплохо смотрелся Самонов, экстренно вышедший на замену. У Александра не 
получилась игра на Кубке Первого канала (в матче со шведами его заменил 
Сорокин). В Хельсинки голкипер СКА сделал несколько важных сэйвов и вообще 
излучал уверенность. "Одну забьем, и игра пойдет", - попали в трансляцию слова 
Алексея Жамнова перед началом третьего периода. Однако отыграть три шайбы 
у Финляндии - задача не из простых. Тем более когда ты сам удаляешься.  
Хозяева льда поставили настоящий "автобус" у своих ворот и не позволили 
россиянам забить. Встреча так и завершилась со счетом 3:0 в пользу финнов. На 
следующий матч со Швецией стоит ждать изменений в составе от Алексея 
Кудашова. Кажется, с некоторыми игроками в этот раз главный тренер не угадал.  
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К заголовкам сообщений 

Семь минут неудач и пятьдесят три минуты бессилия (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Сборная России, пропустив три шайбы за первые семь минут, в вязком поединке 
уступила команде Финляндии со счетом 0:3. 
Самый молодой за последнее время состав сборной России сегодня взял старт 
на Шведских играх. Как правило, наша команда на этом турнире всегда 
проверяет ближайшие резервы. Надо сказать, что и наш сегодняшний соперник 
- сборная Финляндии - также решила задействовать некоторых молодых ребят. 
Из знакомых имен в составе Суоми отметим Йори Лехтеря, Теему Пулккинена и 
Харри Сятери, которые выступают за клубы КХЛ. 
Перед турниром главный тренер нашей команды Алексей Кудашов сказал, что 
будет смотреть от матча к матчу на то, кому доверить место в воротах. Сегодня 
нашим номером один стал Тимур Билялов. Голкипер казанского "Ак Барса" уже 
вызывался на Кубок Первого канала, но свой первый шанс получил только 
сегодня. Остальной состав нашей сборной выглядел следующим образом. 
Финская шоковая терапия 
Матч с Финляндией, как мы уже говорили, стал первым для Билялова в составе 
сборной России. И, к сожалению, он получился очень коротким. Первый 
тревожный звоночек прозвенел сразу же после стартового вбрасывания, когда 
Пулккинен, подхватив шайбу в средней зоне, прорвался по центру к нашим 
воротам и едва не открыл счет. В этом моменте Тимур был начеку. А вот со 
вторым броском Теему наш голкипер не справился. Форвард московского 
"Динамо" мощно щелкнул от правого борта и вывел финнов вперед. 
Наш соперник с первых же смен захватил инициативу в матче. И уже в скором 
времени они увеличили свой отрыв. Юлиус Няттинен создал себе момент, 
идентичный тому, который был на первой минуте у Пулккинена. Выехав по 
центру площадки на рандеву с Биляловым, он точно бросил ему под щитками.  
Не успели россияне оправиться от второго удара, как им тут же пришлось 
потерпеть третий. Сначала Василий Подколзин, который сегодня дебютировал в 
национальной команде и стал первым ее игроком, рожденным в XXI веке, в одной 
из редких наших атак не смог в ближнем бою с пятака переиграть вратаря 
соперника Франса Туохимаа. Да, это тот самый Туохимаа, который забивал 
шведам на Кубке Первого канала. А затем, едва ли не в следующей атаке Велли-
Матти Витасмяки в позиционной атаке набросил с угла зоны, а Юлиус Юнтилла 
подправил шайбу в ворота. Арбитрам показалось, что в момент контакта с 
шайбой его клюшка находилась выше перекладины. К сожалению, это было не 
так, и этот гол был засчитан. Наши тренеры решили, что на этом с Билялова 
достаточно, и заменили его на Александра Самонова. Больших претензий к 
Тимуру не предъявишь, кроме того, что первая пропущенная шайба была все-
таки на нем. В моменте с третьим голом ему было очень сложно среагировать на 
рикошет, а минутой ранее его подвели защитники, не успевшие за быстроногим 
Няттиненом. 
Молодая сборная России в первом периоде была очень сильно загружена 
оборонительными действиями. Финны были быстрее и мощнее наших ребят. 
Пожаров в своей зоне подопечные Алексея Кудашова больше не допускали, но 
смущало то, что они ничего не могли создать у чужих ворот. До некоторых пор 
единственное, что могли сделать россияне - это вбросить шайбу в зону 
соперника и побороться там за нее. Ближе к концу периода сборная России 
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получила численное преимущество.... сфолил в центре площадке на Василии 
Подколзине. У нашей сборной наконец-то начало получаться временами 
переводить игру в зону финнов. Запомнился сольный проход Дениса Зернова, 
который продрался сквозь нескольких защитников, но не сумел переиграть 
Туохимаа.  
Россия втянулась в игру 
Вторая двадцатиминутка началась с еще одного удаления у финнов. Лехтеря 
сфолил на своем партнере по СКА Иване Морозове. К сожалению, этот 
розыгрыш большинства ничего путного нам не принес. Самым опасным 
моментом в этой двухминутке стал бросок Зернова, с которым Руохимаа 
справился без проблем. Вообще, стоит отметить, что в сравнении с первым 
периодом сборная России прибавила в двух аспектах. Наша команда стала 
играть жестче и перестала проигрывать силовую борьбу. Помимо этого, 
подопечные Кудашова начали намного чаще атаковать. Территориальное 
преимущество было за россиянами, но, во-первых, это было обусловлено тем, 
что сами финны больше играли в оборону. А во-вторых, соперник при любом 
удобном случае вылезал в опасные для нас контратаки. В одной из них 
Тюрвяйнен выстрелил с центра зоны, проверив Самонова на бдительность, а 
затем активно полез на добивание и бросил еще раз с нескольких метров. Но 
Александр вовремя переместился и отразил эту угрозу. 
Финнов, очевидно, вполне устраивало то, что россияне активнее полезли 
вперед. Они в своем стиле организовали хорошо эшелонированную оборону, раз 
за разом связывая наших нападающих по рукам и ногам у бортов. Ближе к 
перерыву россиянам удалась хорошая позиционная атака, в которой наши 
ребята здорово повозили соперника в его зоне. Но к голу она не привела. 
Примерно в таком же духе прошел весь остаток второго периода. Россияне 
дважды поиграли в меньшинстве, но чего-то опасного у своих ворот создать не 
позволили.  
Самонов и Туохимаа оформили по "сухарю" 
Третий период также начался с удаления Лехтеря на Морозове. Правда, финны 
образцово-показательно убили наше большинство. Дошло до того, что 
Александру Самонову в конце этой двухминутки пришлось вступить в игру после 
того, как Тюрвяйнен обокрал нашу команду в момент раската и тут же бросил. 
Затем россияне "насухо" отыграли в меньшинстве. Тут бы нашим предпринять 
попытку штурма ворот Туохимаа, но хозяева льда даже близко не позволили ее 
сделать. В заключительной двадцатиминутке они, поняв, что лучшая защита - 
нападение, вновь перевели игру в нашу зону, заставив парней Кудашова 
обороняться. Активнее других у россиян выглядело молодежное питерское 
звено, которое раз за разом заставляло соперника удаляться. Очередной фол со 
стороны финнов последовал в середине периода, но, как и в предыдущих 
попытках, чего-то стоящего наша команда создать не сумела.  
До конца поединка на льду ничего выдающегося не произошло. Сборная России 
проиграла свой стартовый матч на Шведских играх со счетом 0:3. Посыпать 
голову пеплом из-за этого поражения, конечно же, не стоит. Мы увидели, что 
наша молодежь может быть конкурентноспособной и на взрослом уровне. В 
следующих матчах турнира сборной России необходимо исключить глупые 
ошибки, которые сегодня привели к голам в наши ворота. Тогда у россиян 
непременно появятся шансы на победу в оставшихся поединках.  

https://allhockey.ru/article/show/377807-
Sem_minut_neudach_i_pyat_desyat_tri_minuty_bessiliya 
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Виталий Давыдов: "Брагин убедился, что Евротур - это не молодежный 
чемпионат мира" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 февраля 2020) 
О старте сборной России на Шведских играх (0:3 с Финляндией) - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
- Первый российский блин Шведских игр - комом?  
- Да, игра у нашей молодежи не получилась. Не знаю, может что-то произошло с 
настроем. Все-таки когда на первых же секундах на твои ворота выкатываются 
один на один, есть вопросы по мобилизации команды, ее готовности включиться 
с первой секунды первой смены.  
- Разочарованы?  
- Финны играли дома, у них крепкая команда, а у нас очень много молодых 
хоккеистов, которые дебютировали на таком уровне. Разочарования нет, 
поскольку не было и больших ожиданий.  
- Было ли верным за три месяца до главного турнира года - чемпионата мира в 
Швейцарии - собрать столь экспериментальный состав?  
- В сборной есть ответственные лица, которые вырабатывают стратегию на 
сезон. Им и решать.  
Мне, честно говоря, нравится, что у нас такое доверие молодежи и все двери 
распахнуты. Другое дело, что свои шансы молодые не цепляют, что мы видели 
и на первом этапе Евротура - Кубке Карьялы. Вот это огорчает.  
ТЕПЕРЬ НИКАКОЙ НЕДООЦЕНКИ ЕВРОТУРА НЕ БУДЕТ  
- Было много ожиданий от включения в штаб сборной Валерия Брагина, но пока 
этот ход не сработал?  
- Это сложный вопрос. С одной стороны, воспитанники Брагина не сделали 
заявки, с другой - получили бесценный опыт.  
Думаю, что теперь никакой недооценки Евротура не будет. Тот же Брагин 
убедился, что молодежные чемпионаты мира при всей их эффектности по 
своему уровню не идут в сравнение с этапами Евротура.  
- Хоть кого-то из игроков сборной готовы отметить?  
- К сожалению, никого. Не получился матч у вратаря, но и оборона ему особо не 
помогла. В атаке, увы, ноль.  
КОСТЯКА ИЗ КХЛ К ШВЕЙЦАРИИ ПОКА НЕ ВИДНО  
- Что позитивного наработала наша команда на Евротуре-2019/20?  
- Я считаю, что главная задача Евротура - подготовить для чемпионата мира два-
три звена, которые в мае объединятся с двумя звеньями из НХЛ и посражаются 
в Швейцарии за титул. К сожалению, пока эти тройки не сформированы, мы не 
видим даже их контура.  
Но у меня есть большие надежды на апрельский этап Евротура. Вот там с точки 
зрения КХЛ будет оптимальный состав - и какие-то звенья пройдут проверку.  
- Но, похоже, по традиции основные наши надежды - на НХЛ?  
- Да, будем рассчитывать, что в плей-офф НХЛ пробьются правильные клубы - и 
мы получим хорошее усиление из Северной Америки. Но в любом случае костяк 
из КХЛ - как в золотом Минске-2014 - должен быть. Без него не обойдемся!  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/bragin_ubedilsa_evrotur_ne_mcm/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная Россия сыграет на Евротуре экспериментальным составом. Чего 
ждать от наших на Шведских играх? (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 
февраля 2020) 
В роли старшего тренера на Евротур отправился Валерий Брагин.  
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Сегодня откроется очередной этап Евротура - Шведские хоккейные игры. 
Вынесенный матч против сборной Финляндии наша команда проведет в 
Хельсинки. После чего россияне переедут в Стокгольм и встретятся с хозяевами 
соревнований и чехами. В преддверии старта рассказываем, что нужно знать 
перед третьим этапом Еврохоккейтура. 
Состав сборной России сильно обновился 
Применительно к Евротуру часто говорят, что это отличный плацдарм для 
экспериментов. Однако тренерский штаб россиян на домашний декабрьский этап 
традиционно вызвал сильнейших. А вот нынешний состав действительно можно 
назвать экспериментальным. Изначально список приглашенных хоккеистов 
выглядел так. 
Затем стало известно, что Сергей Толчинский и Дмитрий Воронков из-за травм 
сыграть не смогут. Поэтому были вызваны Павел Порядин, Иван Игумнов и 
Артем Швец-Роговой. Как бы то ни было, состав обновился на 75 процентов 
относительно Кубка Первого канала. 
Дебютантов в сборной немало. На Евротуре сыграют шестеро - без учета 
травмированного Воронкова - серебряных призеров МЧМ-2020. Причем за 
основную национальную команду среди них раньше выступал только Григорий 
Денисенко. Кстати, его опыт ограничивается все теми же Шведскими играми, где 
зажег Илья Михеев. На этот раз можем полагать, что молодежь способна повести 
сборную за собой. Тройка Марченко - Морозов - Подколзин после МЧМ отлично 
ворвалась в КХЛ и выделялась на фоне партнеров. 
20-летнего Артема Галимова уже сложно расценивать как лимитчика. Молодой 
нападающий проводит великолепный сезон за "Ак Барс" и тоже вскоре 
дебютирует на Евротуре. Появление Тимура Билялова также кажется 
вероятным. Напомним, вратарь казанцев, лидирующий в КХЛ по многим 
статистическим параметрам, на Кубке Первого канала не сыграл. Прежде мы не 
видели на таком уровне и Александра Шарова из "Сибири", Павла Порядина, 
Ивана Игумнова. 
Кроме того, отметим, что почти все игроки из ростера - не старше 25 лет. Так что 
состав подобрался малоопытный. Интересно понаблюдать, как игроки проявят 
себя в новых условиях. Каждому есть что доказывать. Даже тем, кого уже не 
причислить к новичкам. Денису Зернову, пропустившему значительную часть 
сезона, через матчи нужно набирать оптимальную форму. Для Богдана 
Киселевича этот этап Евротура тоже станет первым в сезоне. 29-летний 
защитник назначен капитаном команды. 
Вместе с тем у немногих игроков из списка есть реальные шансы поехать на ЧМ-
2020. С другой стороны, мы помним, сколько представителей КХЛ отправились 
на последний чемпионат мира. Энхаэловцы составили костяк команды. 
Наверняка так получится и спустя год. Возможности Капризова, Шипачева и 
других кандидатов из КХЛ на поездку на ЧМ-2020 и так прекрасно известны. Зато 
молодежи Шведские игры в любом случае пойдут на пользу. 
Валерий Брагин отправился на Евротур в роли ассистента 
Еще одна важная новость, объявленная незадолго до Евротура. Главный тренер 
молодежки Валерий Брагин вошел в тренерский штаб на Шведские игры. 63-
летний специалист будет исполнять роль ассистента Алексея Кудашова. Как это 
в перспективе отразится на игре команды, сейчас сложно спрогнозировать. 
Валерий Николаевич в СКА занимает аналогичную должность и отвечает за 
атакующие действия. Есть мнение, что в последнее время петербуржцы начали 
играть с шайбой активнее и агрессивнее. Впрочем, Кудашов после победы над 
"Авангардом" отметил, что изменения в СКА произошли еще до прихода Брагина. 



 

 

Точно можно сказать, что некоторые игроки сборной восприняли новость с 
воодушевлением. Безусловно, это касается тех, с кем Брагин взаимодействовал 
на молодежном уровне. А таких довольно много. Ведь с U-20 старший тренер 
работает непрерывно с 2014 года. Кто-то из хоккеистов отыграл под 
руководством Брагина на двух МЧМ. В том числе и Григорий Денисенко. 
 - Приятно будет снова с Валерием Николаевичем поработать. Я же два 
чемпионата мира под его руководством отыграл и скажу, что тренер он отличный! 
Классно с ним снова в одной команде оказаться.  
Сам Валерий Николаевич тоже был рад увидеть знакомых ребят. Это дебютный 
турнир для Валерия Брагина в роли ассистента.  
- У нас молодая и перспективная команда, скорее хочется посмотреть их в деле 
на этом уровне. Конечно, рад видеть ребят, с кем работал. Здесь же вся команда 
почти прошла через мою молодежную сборную. Так что и с их стороны, и с моей 
- хорошие ощущения. Мы уже повспоминали кое-что с ребятами. Надо 
подготовиться сейчас и хорошо сыграть.  
Безусловно, побеждать всегда приятно. Но сейчас тот случай, когда результат 
вторичен. Гораздо важнее опробовать молодых хоккеистов и понять, способны 
ли они конкурировать на международном уровне. Ждем от наших парней 
зрелищной игры. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1150636_Sbornaja_Rossija_sygrajet_na_
Jevroture_eksperimentalnym_sostavom_Chego_zhdat_ot_nashih_na_Shvedskih_igr
ah 

К заголовкам сообщений 

Шведские игры шведам не по зубам (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Сегодня матчем Финляндия - Россия открывается третий этап Евротура. KHL.ru 
вспоминает, что происходило на Шведских играх в предыдущие годы, и 
размышляет, чего ждать в нынешнем.  
Строго говоря, третий этап Евротура называется Beijer Hockey Games, но мы по 
привычке продолжаем величать его Шведскими хоккейными играми, хотя 
официально это название последний раз использовалось аж 14 лет назад. С тех 
пор турнир именовался по титульному спонсору: сначала это был LG, затем 
Oddset, и в последние три сезона - Beijer. Интересно, что ни Oddset, ни Beijer 
хозяева никогда еще не выигрывали: трижды первыми были финны, по одному 
разу - чехи и наши. Шведы же лишь однажды за пять сезонов смогли подняться 
выше третьего места.  
Год назад турнир также открывался вынесенной встречей российской и финской 
сборной, только проходила она в Ярославле. Основное время и овертайм 
завершились вничью 2:2 (обе шайбы в составе России забросил Илья Михеев ), 
а в серии послематчевых бросков все решила точная попытка Дмитрия 
Кагарлицкого. Затем наши уступили шведам 2:4 (по разу отличились Анатолий 
Никонцев и Михеев), и обыграли чехов 3:1 (дубль Андрея Кузьменко и гол 
Александра Кадейкина ), и заняли в итоге второе место - вслед за этими самыми 
чехами, что характерно. После этого матча у шведов появился шанс наконец-то 
выиграть домашний турнир: для этого им необходимо было в заключительной 
встрече победить извечных соперников, финнов, с разностью в четыре шайбы. 
Чего финны не позволили; мало того - одолели хозяев в серии бросков, хотя все 
равно заняли последнее место на турнире.  
Отрадно, что пребывание на предпоследнем месте не сподвигло руководство 
сборной России срочно "свистать всех наверх". Напротив, в Финляндию (там 
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пройдет первая, вынесенная игра) и Швецию едет крайне молодой состав, в 
котором 29-летние Игорь Бобков и Богдан Киселевич выглядят мастодонтами, а 
средний возраст команды не достигает даже 23 лет. Просмотр новых лиц в 
форме национальной сборной всегда вызывает несравнимо больший интерес у 
болельщиков, нежели мимолетный титул победителя того или иного этапа 
Евротура, а хоть бы и Евротура целиком.  
Новых лиц на этот раз - восемь, причем шестеро из них еще месяц назад 
выступали на молодежном чемпионате мира в Остраве и Тршинеце. Изначально 
их должно было быть даже семеро, но казанец Дмитрий Воронков в последний 
момент из-за травмы был выведен из состава. Зато остались в составе 
нападающий "Локомотива" Георгий Денисенко, защитник ЦСКА Александр 
Романов, а также четверо хоккеистов СКА: коллега Романова по амплуа Данила 
Галенюк и целиком тройка нападения Кирилл Марченко - Иван Морозов - 
Василий Подколзин.  
Помимо Денисенко из Ярославля вызваны немногим старшие его Артур Каюмов 
с Павлом Кудрявцевым. Интересно, что в "Локомотиве" Артур и Павел играют, 
как правило, в разных звеньях, но последний перед паузой матч - против 
московского "Динамо" - как по заказу провели в одной тройке. Впрочем, 
полностью ярославского звена на Шведских играх почти наверняка не будет, 
поскольку все трое - крайние нападающие. Не получится и тройки нападения из 
ЦСКА, хотя она, похоже, планировалась. В клубе, правда, Максим Мамин, 
Андрей Светлаков и Сергей Толчинский тоже вместе не играют, но в сборной 
вполне могли бы сыграть. К сожалению, Толчинский, изначально объявленный в 
составе сборной, но последний раз выходивший на лед 23 января, в Швецию все 
же не поедет.  
Более клубных связок в атаке сборной России не предусмотрено. "Ак Барс" 
делегировал Артема Галимова, "Автомобилист" - Анатолия Голышева, 
"Авангард" - относительно недавно восстановившегося после тяжелой травмы, 
но уже играющего на весьма высоком уровне Дениса Зернова, московское 
"Динамо" - Ивана Игумнова, "Нефтехимик" - Павла Порядина, "Сибирь" - 
Александра Шарова, и СКА - Артема Швец-Рогового.  
Не будет и устоявшихся клубных пар в обороне: помимо армейцев Романова и 
назначенного капитаном команды Киселевича, остальные защитники - 
представители разных команд. А ставить Киселевича с Романовым в одно 
сочетание вряд ли имеет смысл. И не столько потому, что оба они леворукие, 
сколько из-за того, что в молодежке Валерия Брагина, на днях назначенного 
ассистентом Алексея Кудашова как в СКА, так и в сборной, Романов играл вместе 
с Галенюком (тоже, к слову, леворуким) - и получалось у них очень неплохо. 
Помимо них в обороне сыграют Георгий Дронов из "Металлурга", Никита Лямкин 
из "Ак Барса", Андрей Миронов из московского "Динамо", ярославец Рушан 
Рафиков и уфимец Артем Сергеев.  
Во вратарскую линию, помимо упомянутого уже Бобкова, вызваны Тимур 
Билялов из "Ак Барса" и Александр Самонов из СКА - скорее всего каждый из них 
сыграет по одному матчу.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/06/465782.html 

К заголовкам сообщений 

Дорогу молодым. Сборная России сыграет на Шведских хоккейных играх 
(ТАСС, Москва, 6 февраля 2020) 
В национальную команду были вызваны сразу семь хоккеистов, которые в 
начале января стали финалистами первенства мира в Чехии 
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Сборная России по хоккею в экспериментальном составе сыграет на Шведских 
играх в Хельсинки и Стокгольме. По сравнению с Кубком Первого канала в 
составе россиян довольно много молодых хоккеистов, в свое время поигравших 
за молодежную сборную. 
Февральский этап Евротура тренерский штаб российской команды обычно 
использует, чтобы посмотреть в деле молодежь, в том числе тех, кто блеснул на 
последнем чемпионате мира среди игроков не старше 20 лет. В этот раз в 
национальную команду были вызваны сразу семь хоккеистов, которые в начале 
января стали финалистами первенства мира в Чехии. 
В Финляндии и Швеции сыграют защитники Александр Романов (ЦСКА), 
вошедший в символическую сборную того турнира, Данила Галенюк (СКА), а 
также форварды Василий Подколзин, Иван Морозов, Кирилл Марченко (все - 
СКА) и Григорий Денисенко ("Локомотив"). На Евротуре должен был сыграть и 
Дмитрий Воронков из "Ак Барса", однако поехать он не смог из-за травмы. 
В СКА Подколзин, Морозов и Марченко играют вместе в четвертом звене. На 
первой тренировке в Хельсинки они занимались в одной тройке и с большой 
долей вероятности в этом сочетании сыграют с финнами. На намекнул и старший 
тренер сборной России Валерий Брагин, возглавляющий молодежную сборную. 
"У нас полностью играет звено из СКА, какие-то связки посмотрим. Одно звено в 
полном составе, есть армейская связка [Максима] Мамина и [Александра] 
Шарова, которые с детства вместе играли", - сказал Брагин. Что касается других 
сочетаний в сборной, то проглядываются клубные связки: Денисенко играет в 
звене с одноклубником по "Локомотиву" Артуром Каюмовым, а форвард ЦСКА 
Мамин - с одноклубником Андреем Светлаковым. Вполне возможно, что вне 
заявки на матч с финнами окажутся Иван Игумнов ("Динамо", Москва), Павел 
Порядин ("Нефтехимик"), которые вместе с Артемом Швецом-Роговым заменили 
Сергея Толчинского и Воронкова, а также Павел Кудрявцев из "Локомотива". 
Системные финны 
Шведские игры станут дебютными для Брагина в новом качестве. Его приход в 
команду логичен, учитывая, что большинство хоккеистов в составе играли у него 
в молодежной сборной в течение последних 10 лет. Самыми старшими в 
команде являются чемпион мира среди молодежи 2011 года вратарь Игорь 
Бобков и олимпийский чемпион Пхенчхана защитник Богдан Киселевич, им по 29 
лет. 
Полностью состав команды выглядит следующим образом: вратари Игорь 
Бобков ("Авангард"), Тимур Билялов ("Ак Барс") и Александр Самонов (СКА), 
защитники Данила Галенюк (СКА), Рушан Рафиков ("Локомотив"), Александр 
Романов, Богдан Киселевич (оба - ЦСКА), Никита Лямкин ("Ак Барс"), Артем 
Сергеев ("Салават Юлаев"), Григорий Дронов ("Металлург") и Андрей Миронов 
("Динамо", Москва), нападающие Анатолий Голышев ("Автомобилист"), Артем 
Галимов ("Ак Барс"), Денис Зернов ("Авангард"), Кирилл Марченко, Иван 
Морозов, Василий Подколзин, Артем Швец-Роговой (все - СКА), Максим Мамин, 
Андрей Светлаков (оба - ЦСКА), Григорий Денисенко, Артур Каюмов, Павел 
Кудрявцев (все - "Локомотив"), Александр Шаров ("Сибирь"), Павел Порядин 
("Нефтехимик"), Иван Игумнов ("Динамо", Москва). В составе немало 
финалистов молодежных мировых первенств: кроме игроков последнего 
турнира, есть серебряные призеры чемпионата мира - 2015 Рафиков, Голышев, 
Мамин и Шаров, а также игравшие в финалах турниров 2012 и 2016 годов 
соответственно Сергеев и Светлаков. Капитаном команды будет Киселевич, его 
ассистентами - Рафиков, Миронов и Голышев. 
"У нас молодая, перспективная команда, очень хочется посмотреть ее в деле на 
таком уровне. Практически вся команда прошла через молодежную сборную, 



 

 

поэтому хорошие ощущения с их и с моей стороны. У нас был такой диалог, 
повспоминали кое-что, и сейчас самое главное - подготовиться к игре", - 
подчеркнул Брагин. 
Главный тренер сборной Финляндии Юкка Ялонен, команда которого четыре 
года назад в Хельсинки обыграла сборную Брагина в финале молодежного 
мирового первенства, отметил, что россияне, собрав в команде молодых 
игроков, решили пойти по пути финнов. "Это интересно, когда в составе команды 
немало молодежи. Обычно все берут опытных хоккеистов, сейчас тренеры 
соперника сделали так, как обычно делаем мы, решив дать больше игрового 
времени молодым", - сказал Ялонен. 
В составе финнов только два представителя Континентальной хоккейной лиги: 
нападающие Тему Пулккинен из московского "Динамо" и Йори Лехтеря из СКА. 
Первоначально в списке был и вратарь "Сибири" Харри Сятери, но на турнире 
он не сыграет. Ялонен вызвал на Шведские игры хоккеистов, выступающих 
преимущественно в местных и шведских клубах, есть среди них и представитель 
чемпионата Швейцарии. "У нас есть своя система выбора игроков, мы не 
используем одних и тех же на трех этапах Евротура подряд", - отметил тренер. 
По словам главного тренера сборной России Алексея Кудашова, финнов стоит 
опасаться независимо от номинального уровня игроков. "Они всегда играют в 
одну систему: у них команда быстрая, агрессивная, играет в одном ключе. 
Чемпионат мира стал подтверждением тому, хотя игроки сейчас приехали 
совсем другие. У них нормальный сбалансированный состав", - сказал Кудашов. 
Ржига пока возглавляет Евротур 
Соперники в этом сезоне обменялись победами. На Кубке Карьяла в Хельсинки 
финны одержали победу со счетом 4:3, дубль в той встрече сделал Рафиков, а 
у соперников отличился лучший бомбардир нынешнего Евротура Миро 
Аалтонен. В декабре на Кубке Первого канала россияне взяли реванш, выиграв 
со счетом 2:0. Та игра проходила под крышей футбольного стадиона в Санкт-
Петербурге. 
В этот же день в Стокгольме сыграют сборные Чехии и Швеции. Чехи являются 
лидерами общего зачета Евротура, как и финны, они набрали 11 очков, но 
опережают соперника благодаря лучшей разнице заброшенных и пропущенных 
шайб. Также подопечные Милоша Ржиги победили финнов на первых двух 
этапах. Сборная России занимает в общем зачете третье место, имея равное со 
шведами количество очков (7) и опережая их также за счет лучшей разницы 
голов. 
После матча с финнами подопечные Кудашова отправятся в Стокгольм, где в 
субботу встретятся со шведами (18:15 мск), а в воскресенье - с чехами (14:15 
мск). 

https://tass.ru/sport/7697227 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Каким будет состав юниорской сборной России по хоккею на ЮЧМ-2020 
(Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020) 
Состав нашей юниорки на чемпионат мира в США почти известен. Подбор такой, 
что есть хороший шанс впервые с 2007 года взять золото. 
Вчера юниорская сборная России U18 провела свой первый матч на Турнире 
пяти наций в чешском городе Хомутове. В этом году российская юниорка 
составлена из хоккеистов 2002 года рождения. Именно этим ребятам весной 
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предстоит прервать затяжную черную серию россиян без победы на юниорских 
чемпионатах мира. На турнир в американские города Анн-Арбор и Плимут наша 
сборная впервые за долгие годы поедет в статусе главного фаворита. Летом 
команда Сергея Голубовича впервые с 1995 года выиграла бывший Мемориал 
Глинки, обыграв в том числе Канаду и США, а перед новым годом стала первой 
на Мировом кубке вызова в Канаде. Теперь хоккеистам этого созыва придется 
завоевать золото ЮЧМ и доказать, что именно наша юниорская сборная на 
данный момент лучшая в мире. 
По большому счету, ключевой этап подготовки к ЮЧМ - это Кубок Глинки/Гретцки. 
Пусть этот турнир и проводится почти за год до мирового первенства, но уровень 
хоккея и накал на нем максимально приближен к чемпионату мира, а команды 
стараются везти по возможности лучших хоккеистов. Поэтому зачастую 
предсказать состав на главный турнир сезона достаточно легко. Как минимум 
80% триумфаторов Глинки окажется в заявке на ЮЧМ в США. 
Сейчас с уверенностью можно сказать, что три звена нападающих и две пары 
защитников уже стопроцентно известны. Практически на все турниры команды 
2002 года рождения ездила динамовская тройка Тринеев - Злодеев - Дидковский. 
Эти парни успешно играют вместе не первый год и чувствуют друг друга кожей. 
Главной ударной силой россиян будет звено Пашин - Пономарев - Тютнев, 
которое Голубович сколотил незадолго до Глинки. Это нападающие, которые 
способны решать исход матчей и определять результат команды. На турнире в 
Чехии главный тренер россиян именно этому звену доверял больше всех 
креативить в чужой зоне. Наблюдать за их кружевами в зоне атаки одно 
удовольствие. Своеобразным "энерджи лайн" будет тройка капитана этой 
сборной Марата Хуснутдинова вместе с Ильей Рычковым и Даниилом Гущиным. 
Форварды номинально второго звена очень много играют в меньшинстве и 
здорово играют в прессинге. Поверить, что кто-то из этих девяти парней не 
получит билет в США этой весной архисложно. Менять то, что работает как часы 
и изобретать велосипед, Сергей Голубович точно не будет.  
С обороной все тоже достаточно предсказуемо. Ключевую роль будет играть 
пара легионеров из Онтарио Стеклов - Чайка. Стеклов прекрасно играет в своей 
зоне и способен подчистить за частенько подключающимся в атаку партнером. 
Еще два места займет пара домоседов эмхаэловцы Артем Грушников и Кирилл 
Кирсанов, прекрасно сыгравшие летом. Не вызывает сомнение и то, что на ЮЧМ 
мы увидим пушку уфимца Шакира Мухамадуллина. Он уже играл на мировом 
форуме в прошлом году с хоккеистами на год старше и взял с той командой 
серебро. В воротах тоже без сюрпризов. Ярослава Аскарова никому 
представлять не надо - это сильнейший голкипер в мире по своему возрасту, и 
пусть неоднозначный МЧМ не вводит вас в заблуждение. Скорее всего, он 
сыграет все матчи на турнире, а ярославец Егор Гуськов и динамовец Максим 
Моторыгин выйдут на лед только в случае форс-мажора. 
Несмотря на то что Сергей Голубович проповедует строгий хоккей и строит игру 
от обороны, на его сборную действительно приятно и интересно смотреть. Его 
ребята играют, а не "терпят" и берут только за счет одной пахоты. Матчи, в 
которых сборная России U18 играет вторым номером, можно пересчитать по 
пальцам. На Кубке Глинки/Гретцки заставить россиян не с позиции силы 
действовать смогли только канадцы в финале. Впервые за долгие годы 
российскую юниорка стала по-настоящему мощной и обещает показать не менее 
зрелищный хоккей, чем молодежка на последнем чемпионате мира. 
Турнир пяти наций - достаточно важный этап подготовки к ЮЧМ. Он тренерскому 
штабу Голубовича нужен не столько в соревновательном плане, сколько как еще 
одна возможность отсмотреть всех кандидатов на вакантные места. В Чехию не 



 

 

поехали хоккеисты, выступающие в Северной Америке, а значит, можно 
проверить побольше ребят, не заигранных на Глинке. Не оказалось в составе 
только Ивана Дидковского, который остался дома из-за травмы. За оставшееся 
до ЮЧМ время тренерскому штабу необходимо определиться с четвертой 
тройкой нападение и двумя парами обороны. 
Всего в сборную на этот турнир получили вызов 23 хоккеиста: 
Вратари: Ярослав Аскаров ("СКА-1946"), Егор Гуськов ("Локомотив"), Максим 
Моторыгин ("Динамо М"). 
Защитники: Артем Грушников ("Красная Армия"), Алексей Егоров ("Спартак"), 
Филат Зотов ("Русские Витязи"), Кирилл Кирсанов ("СКА-1946"), Дмитрий 
Костенко ("Ладья"), Роман Романов ("Локомотив"), Шакир Мухамадуллин 
("Толпар"). 
Нападающие: Данил Авершин ("Спартак"), Данил Аймурзин, Александр Пашин 
(оба - "Толпар"), Никита Буруянов, Игнат Коханин (оба - "Динамо-СПб"), Дмитрий 
Злодеев, Богдан Тринеев, Даниил Лазутин (все - "Динамо М"), Дмитрий Зуган, 
Прохор Полтапов (оба - "Красная Армия"), Илья Рычков, Марат Хуснутдинов (оба 
- "СКА-1946"), Павел Тютнев ("Локо").  
В первом матче на турнире россиянам достались шведы, приехавшие в Хомутов 
без двух звездочек Александра Хольца и Лукаса Рэймонда, похоронившего нашу 
команду в финале прошлого ЮЧМ. В них шведы уверены, они уже играют в 
молодежке, и лишний раз тренерский штаб юниорской сборной Швеции их не 
тревожит. Остальные лидеры скандинавов приехали в расположение сборной, 
игроков, выступающих за океаном у шведов нет.  
Шведы довольно активно начали встречу и пытались задавить россиян их же 
оружием - мощным прессингом, из-под которого парни Голубовича выходили 
достаточно спокойно и заставили шведов делать то, что они не любят больше 
всего - играть без шайбы. Как говорится, хочешь обыграть шведов - лиши их 
контроля. Пережив энергичное начало "тре крунур", россияне начали создавать 
момент за моментом у ворот голкипера шведов Йеспера Валльстеда.  
Напор сборной России постепенно стал выливаться в удаления соперника. В 
итоге наша команда реализовала первое же большинство. В середине первого 
периода с пятака шайбу забросил дебютант команды U18 Прохор Полтапов, 
заменивший в первой тройке Ивана Дидковского.  
Россияне не успокоились, и буквально через несколько минут шедевр сотворил 
капитан команды и нападающий системы СКА Марат Хуснутдинов, протащивший 
шайбу в стиле раннего Ничушкина через полплощадки и спокойно завезший ее в 
ворота шведов. Посмотрите, как он шикарно перед этим перехватил шайбу на 
своей синей линии, а потом включил ноги и отработал корпусом.  
В итоге сборная Россия перебросала соперника в первом периоде со счетом 17-
4. Ярослав Аскаров откровенно скучал в рамке, а шведы продолжили мучиться в 
атаке во втором периоде, пытаясь найти ключи к обороне россиян. Наша 
команда спокойно контролировала игру и действовала максимально надежно в 
своей зоне, не давая сопернику шансов даже в меньшинстве. А вот очередное 
свое большинство подопечные Голубовича в концовке периода реализовали. 
Дмитрий Костенко перевел шайбу на Шакира Мухамадуллина, и он мощнейшим 
броском в касание от правого борта застал врасплох закрытого на пятаке 
Валльстеда, забросив типичную для себя шайбу.  
В заключительном отрезке российская команда стала играть по счету. На 
седьмой минуте скандинавы сподобились на единственную шайбу в ворота 
Аскарова, проведя одну из немногих позиционных атак в матче, и лидер обороны 
сборной Швеции Эмиль Андрее хлестким кистевым с ползоны отправил шайбу в 



 

 

сетку. После этого россияне осечек не допускали. Шведы сняли вратаря в 
концовке, но на большее их не хватило.  
Юниорская сборная России успешно стартовала на Турнире пяти наций, 
полностью контролируя ход встречи с серьезным соперником и перебросала 
сборную Швеции более чем в два раза.  

https://www.championat.com/hockey/article-3965320-kakim-budet-sostav-juniorskoj-
sbornoj-rossii-po-hokkeju-na-juchm-2020.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Забытый герой Баффало побил снайперский рекорд Вышки. Скоро за 
Кицыным начнется охота в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2020) 
Почти десять о нем ничего не было слышно. Но теперь все изменится.  
Когда у Валерия Брагина в одном из многочисленных интервью спросили, какой 
игрок из тех, с кем он работал в молодежной сборной России, так и не 
реализовал свой огромный потенциал, он почти без раздумий ответил: "Кицын".  
Буквально в каждой команде, будь то молодежная или юниорская сборная, 
встречаются те, кто не оправдают выданные авансы. Кого-то погубят травмы, 
другого - алкоголь. Подкосить может неправильно выбранный клуб или даже 
спутница жизни. Порой банально не хватает характера, чтобы преодолеть 
временные трудности. Вариантов испортить карьеру - 1000 и 1.  
Что случилось с Максимом Кицыным, гадают по сей день. Нападающий, 
дебютировавший в КХЛ в 16 лет, и сам не знает ответа на этот вопрос. Он не 
гулял, не ленился, не было и страшных травм, из-за которых нападающий мог 
растерять свои сильные качества. Однако после яркого дебюта в КХЛ и 
победного турнира в Баффало о нем начали потихоньку забывать. 
Есть мнение, что навредила карьере Кицына поездка в Канаду сразу после 
чемпионата мира. "Металлург" не выходил в плей-офф, и чтобы продлить себе 
сезон, Максим рванул в юниорскую лигу Онтарио. Играя за "Миссиссагу", он 
доминировал, как и положено игроку с опытом мужского хоккея. Вернувшись, его 
как отрезало. Но как логически можно объяснить, что полгода в Канаде так 
кардинально повлияли на судьбу талантливого парня? Нет ответа. 
Сегодня Кицын напомнил о себе, побив снайперский рекорд ВХЛ. Вернувшись в 
родной Новокузнецк спустя восемь лет скитаний по городам и весям, чемпион 
мира среди молодежи уже наколотил 33 шайбы! Предыдущий рекорд - 32 гола - 
в прошлом сезоне установил форвард "Лады" Александр Тимирев.  
Любопытно, но 33-ю шайбу Кицын забросил в ворота "Сарыарки" - своего 
предыдущего клуба. Его хотели оставить в Караганде, хотя статистика у Максима 
была весьма средняя. В нем был заинтересован лично Леонид Тамбиев. Однако 
новокузнечанин выбрал возможность играть рядом с семьей, получая при этом 
вполне солидные по меркам ВХЛ деньги. И именно в Новокузнецке он заиграл 
так, как от него давно ждали. 
В Новокузнецке Кицыну все знакомо. Даже диктор на арене "Кузнецких 
металлургов" - его мама. Не исключено, что окрылила Максима капитанская 
нашивка, которую ему доверили в "Кузне". Забивать он начал с первого же матча 
сезона, оформив дубль в ворота "Югры". Был на счету Кицына и один хет-трик - 
в Воскресенске. 
Максим Кицын - не только рекордсмен ВХЛ по голам, но и лучший бомбардир 
чемпионата на данный момент. Впечатляют и его "+31" - тоже лучший показатель 
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в лиге. Особенно если учесть, что "Металлург" на данный момент не попадает в 
плей-офф, занимая девятое место в конференции.  
Прямо сейчас Кицын - локальная звезда. На него ходят люди, его любят в родном 
городе. Неплохо, не правда ли? Кто-то об этом может только мечтать, но Максим 
видел другую жизнь. Его друзья выигрывают Кубки Стэнли, получают 
многомиллионные контракты и играют за взрослую сборную, а не живут 
воспоминаниями. Но при этом Максиму всего 28 лет. Почему бы не попробовать 
перезагрузить карьеру в КХЛ?  
Суровая правда жизни в том, что предшественникам Кицына статус лучшего 
снайпера ВХЛ не помог открыть дверь в элиту. Тимирев, которого на протяжении 
всей карьеры преследуют проблемы с лишним весом, остался в Тольятти. Не 
смог выбраться из болота Высшей лиги Вячеслав Андрющенко, а Роман Благой 
и вовсе докатился до чемпионата Украины. Между основой "Витязя" и фарм-
клубом курсирует Александр Шевченко. И только Олег Ломако, дважды 
становившийся лучшим снайпером ВХЛ, закрепился в "Адмирале". 
Кицын тоже играл в клубе из Владивостока, но редко поднимался выше 
четвертого звена и так и не смог отличиться в 16 играх за "моряков". Сам Максим 
признавался, что все его проблемы в ногах. Чемпион Баффало и в юности не 
считался особо скоростным игроком, а когда хоккей изменился - он за этими 
изменениями перестал поспевать окончательно. Собственно, в скоростях и 
кроется главное отличие ВХЛ от КХЛ. То, что проходит с "Зауральем" и "Ценг 
Тоу", может не сработать с ЦСКА и "Локомотивом".  
Сможет ли Кицын нивелировать эту пропасть? Прежде всего, это вопрос 
индивидуального подхода и его роли в будущей команде. Мало где ему сходу 
доверят место в топ-6 и спецбригаде большинства. Но за Максима говорит то, 
что он не боится идти в самое пекло, резать углы и забивать голы "с мясом". Если 
уверенность на какое-то время покидала чемпиона Баффало, то характер 
оставался при нем. С его габаритами и готовностью биться, Кицын не будет 
инородным телом и в нижних звеньях. А имя, которое до сих пор работает на 
Максима, наверняка даст ему новый шанс. Останется им только 
воспользоваться.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-chempion-mira-sredi-molodezhi-maksim-
kitsyn-pobil-snayperskiy-rekord-vkhl 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шахрайчук: по зарплатам румыны уже конкурируют с немецкой 
DEL (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020) 
Главный тренер румынского "Галаца" Вадим Шахрайчук в интервью рассказал о 
румынском паспорте для Дениса Куляша и своей команде, куда охотно 
приезжают бывшие звезды КХЛ. 
 - Вадим, вы второй сезон работаете в Румынии. Еще недавно казалось, что 
подъем местного хоккея - это что-то из области фольклора. Однако в лигу 
продолжают ехать сильные игроки вроде Дениса Куляша или бывшего 
защитника "Витязя", "Адмирала" и "Северстали", канадца Логана Пайетта. 
Неужели там все настолько хорошо? 
 - Конечно, до уровня КХЛ румынам далеко, но чемпионат действительно 
прибавляет. По сравнению с прошлым годом все ведущие клубы увеличили 
бюджеты. По зарплатам румыны уже конкурируют с немецкой DEL и австрийской 
EBEL-лигой, кроме того, они легко перебивают предложения клубов из ECHL 
(Лиги восточного побережья), что вызвало новый приток легионеров из Северной 
Америки. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-chempion-mira-sredi-molodezhi-maksim-kitsyn-pobil-snayperskiy-rekord-vkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-06-chempion-mira-sredi-molodezhi-maksim-kitsyn-pobil-snayperskiy-rekord-vkhl


 

 

Это явно не турнир где-то на задворках Европы. "Чиксереда" уверенно идет в 
лидерах румынско-венгерской Erste Liga. Две другие румынские команды - 
"Георгени" и "Брашов" - набирают составы с прицелом на выход как минимум в 
полуфинал этой лиги. В Румынию потоком едут канадские и шведские тренеры. 
У команд появляются технические спонсоры вроде всемирно известных Bauer 
или CCM. Думаю, уже этих фактов достаточно, чтобы понять, что на одной ноге 
здесь никого не обыграешь. 
 - Куляш действительно хочет получить румынский паспорт? 
 - Не могу утверждать на сто процентов, но ходят активные разговоры. Румыны 
активно решают вопросы с гражданством, у них эта схема уже обкатана. За 
национальную сборную не один год играют ребята с Украины. Паспорта могут 
получить и еще несколько хоккеистов, кроме Куляша. Насколько знаю, это 
вратарь Максим Саманьков из "Чиксереды", нападающий Альберт Загидуллин из 
"Брашова". В нашей команде документы поданы у Сергея Пайора. Для парней 
это способ облегчить себе жизнь, уйти из-под лимита на легионеров. 
Естественно, это и клубам выгодно, хотя бы с точки зрения выплат налогов. На 
резидентов ЕС налоговые ставки ниже. 
 - Румыны считаются довольно эмоциональными. Как это отражается на хоккее? 
 - Менеджеры в клубах действительно горячие. Надо постоянно быть готовым к 
прессингу. Решения зачастую принимаются в запале. На тренерах это 
отражается напрямую. В прошлом сезоне "Чиксереда" дважды увольняла своих 
коучей, сейчас та же история в "Георгени". К легионерам также предъявляются 
повышенные требования. Два-три матча катаешься и не приносишь пользы 
команде - можешь потерять свой контракт. Поэтому для меня важно, что ребята-
легионеры в "Галаце" полностью соотвествуют своему статусу. 
У нас шесть русских ребят, обо всех у меня только теплые слова. Это 
профессионалы, которые понимают зачем сюда приехали, и постоянно 
доказывают свой уровень. Пара защитников Максим и Михаил Рыбалко 
объективно наиболее надежная в чемпионате Румынии. Оба очень хорошо 
готовы физически. Могут помочь и в большинстве, и на пятачке никому не дадут 
разгуляться. Очень хорошо усилил центральную ось Сергей Пайор. Он 
классический плеймейкер, много поигравший и в КХЛ, и на уровне ВХЛ. Такие 
игроки крайне необходимы в концовках сложных матчей. Пайор незаменим на 
вбрасываниях, может придержать шайбу, организовать выход из обороны. Очень 
рад, что он у нас в команде. 
 - Объясните, как вы заполучили в свой "Галац" Евгения Скачкова и Константина 
Пушкарева? Они много лет играли в КХЛ, зарабатывали очень хорошие деньги. 
И вдруг Румыния. Разве у них может быть какая-то мотивация? 
 - И Скачков, и Пушкарев рассматривали наши предложения несколько недель, 
прежде чем дали согласие на приезд. Не буду лукавить, у них очень скромные 
контракты. Но я сам играл в КХЛ и доношу до ребят мысль, что в Европу не едут 
зарабатывать на безбедную старость. Здесь надо ориентироваться на другие 
вещи. Мне кажется, что Пушкарев и Скачков банально не сказали своего 
последнего слова в хоккее. У них остались спортивные амбиции, а "Галац" дает 
возможность их реализовать. У обоих с избытком игрового времени. Я как тренер 
стараюсь дать им возможность показать максимум своего мастерства. Уровень 
виден в мелочах - в катании, в технике владения клюшкой, быстроте принятия 
решений на льду. И Скачков, и Пушкарев в этом смысле хоккеисты очень 
высокого класса. 
Важно, что в команде уже второй сезон сохраняется здоровый микроклимат. 
Когда мы закрывали первый чемпионат и выиграли серебряные медали, сами 



 

 

румыны подходили и признавали: в "Галаце" впервые за много лет не было 
конфликтов между местными игроками и легионерами. 
 - Интересно, что лучшим бомбардиром "Галаца" сейчас является Александр 
Незнамов. В прошлом сезоне он также набрал больше ста очков. При этом в 
России его фамилия в широком кругу болельщиков мало известна. 
 - Саше уже 33 года, это сложившийся хоккеист. У него за плечами школа 
ярославского "Локомотива". Наверное, Незнамову просто не хватило везения, 
чтобы заиграть в КХЛ, потому что базовые навыки у него приличные. Это высокая 
скорость, большая работоспособность. Вдобавок, он всегда "заточен" на 
командные действия, выполняет установку от и до. Поэтому для меня Незнамов 
приятное открытие в Румынии. 
 - Как живут хоккеисты "Галаца"? 
 - У клуба при ледовом комплексе есть гостиница. Номера там эконом-класса, но 
для жизни есть все необходимое. Конечно, общая инфраструктура в клубе 
нуждается в улучшении. Еще в начале сезона были проблемы с экипировкой. Но 
в последние месяцы ситуация стала заметно лучше. В "Галаце" сменился 
президент клуба. Надо понимать, что сам клуб достаточно большой и 
объединяет команды по нескольким игровым видам спорта, включая футбол, 
волейбол, гандбол. Предыдущий руководитель больше переживал за 
футболистов, новый явно симпатизирует хоккею. Поэтому мы расчитываем как 
минимум на увеличение бюджета. По сравнению с ведущей тройкой румынского 
чемпионата ("Чиксереда", "Георгени", "Брашов") по деньгам мы уступаем как 
минимум в два раза. Но, кстати, это не мешает нам показывать высокие 
резульаты. Сейчас "Галац" на чистом первом месте в чемпионате Румынии. Мы 
выиграли 18 матчей из 20-ти. 
 - А почему игр так мало? 
 - Это, на самом деле, моя головная боль как тренера. Мы не играем в Erste Liga, 
поэтому вынуждены постоянно подстраиваться под "Чиксереду", "Георгени" и 
"Брашов". Календарь получается крайне неритмичным. В Румынии можно 
провести пять матчей за десять дней, а после тренироваться целый месяц. И 
такие ситуации бывают по три раза за сезон. Это сильно выбивает из колеи. Мне 
постоянно надо думать, как удержать игроков в тонусе. Потому что реакция на 
поражения, как я уже сказал, болезненная. По сути, за несколько месяцев у 
наших игроков получаются три предсезонки. Это утомительно, не спорю. Много 
тренироваться никто не любит. С другой стороны, есть возможность перевести 
дух. В новогодние праздники ребята разъехались по домам и отдыхали больше 
недели. Ни в КХЛ, ни в ВХЛ такое представить невозможно. 
 - Чемпионат Румынии растет, а как дела в судействе? 
 - Уровень подготовки рефери арбитров откровенно слабый. Можно сказать, что 
их понимание хокккея - прошлый век. Многие рефери банально не успевают за 
развитием ситуации на площадке, принимают странные решения. Причем, что в 
чемпионате Румынии, что в Erste Liga. Недавно канадский тренер "Чиксереды" 
после игры в Венгрии выскочил на лед и показал судье средний палец. Ему дали 
один матч дисквалификации, но где-то его понять можно. 
 - Клубы-выскочки никто не любит. К "Галацу" есть ревность со стороны клубов 
большой тройки? 
 - В играх мы, конечно, зарубаемся. С той же "Чиксередой" русские ребята друг 
против друга играли максимально жестко. Поверьте, тот же Куляш никого не 
щадил. А вне площадки никаких вопросов не было, мы общались абсолютно 
спокойно. 
С другими клубами отношения достаточно ровные. Чувствуется, что "Галац" для 
них серьезный раздражитель. Бывают курьезы, не без этого. В Брашове, к 



 

 

примеру, нам ставили время раскатки в день игры на восемь часов утра, потому 
что их президент клуба так решил. Но на подобных выпадах мы вообще не 
зацикливаемся. 
 - Весной вы сказали, что лидеры чемпионата Румынии спокойно могут дать бой 
середнякам ВХЛ. И часть болельщиков восприняла эти слова со скепсисом. 
 - Повторюсь, есть много факторов, которые позволяют говорить о силе местного 
хоккея. Мне трудно сопоставлять нашу команду и, к примеру, тольяттинскую 
"Ладу" или "Югру". В России хоккей немного другой. Но еще раз посмотрите на 
наш состав, найдите ростеры "Чиксереды" или "Георгени". В Румынии 
объективно растущий чемпионат. И по финансам, кстати, местные команды уже 
догоняют ВХЛ, а, учитывая, что в Галаце нет задержек по зарплатам, - есть о чем 
подумать. 
 - Вам в Галаце интересно работать? 
 - Я рассматриваю Румынию как промежуточный этап в своей тренерской 
карьере. Само собой, хочется добиться максимального результата. В прошлом 
сезоне клуб впервые в истории выиграл регулярный чемпионат, в борьбе 
проиграл в финале плей-офф. Сейчас я вижу, что команда сумела прибавить, 
поэтому весеннюю часть сезона мы ожидаем с интересом. Радует, что ребята 
понимают, чего я от них хочу и разделяют мое видение хоккея. Дальше - будем 
думать. Контракт у меня до конца сезона. 

https://allhockey.ru/article/show/377755-
Vadim_Shahrajchuk_po_zarplatam_rumyny_uzhe_konkurirujut_s_nemeckoj_DEL 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Торпедо" будет играть в форме с нашивками в память о Скворцове (Р-
Спорт, Москва, 6 февраля 2020) 
Хоккеисты нижегородского "Торпедо" до конца текущего сезона КХЛ будут 
выступать в форме с нашивками с изображением олимпийского чемпиона 
Александра Скворцова, который скончался на 66-м году жизни 4 февраля, 
сообщается на официальной странице клуба в Twitter. 
"В память об олимпийском чемпионе оставшиеся игры текущего сезона команда 
"Торпедо" проведет с нашивками на форме с изображением нижегородской 
"Легенды 17", - говорится в сообщении. 
В четверг в Нижнем Новгороде состоялась церемония прощания со Скворцовым, 
которую посетили бывшие партнеры по "Торпедо" и сборной СССР, а также 
действующие хоккеисты системы нижегородского клуба. 
"От нас ушла легенда мирового и нижегородского хоккея. Александр Викентьевич 
- настоящий патриот, который прославлял не только свой родной город, но и весь 
советский хоккей. Это большая утрата для нашего вида спорта", - сказал 
генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов, слова которого 
приводятся на сайте клуба. 
Скворцов в составе сборной СССР выигрывал золото Игр-1984 и серебро 
Олимпиады-1980, а также стал трехкратным чемпионом мира и бронзовым 
призером мирового первенства. В чемпионатах СССР сыграл 619 матчей, 
забросил 255 шайб.  

https://rsport.ria.ru/20200206/1564357827.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 февраля 2020 
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https://allhockey.ru/news/show/377767-Igroki_Torpedo_budut_igrat_v_forme_s_nashivkami_v_pamyat_ob_Skvorcove_foto


 

 

• Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" почтил память знаменитого актера Кирка Дугласа (Советский 
спорт, Москва, 6 февраля 2020) 
Обладатель премий "Оскар" и "Золотой глобус" скончался в возрасте 103 лет.  
Московский хоккейный клуб "Спартак" выразил соболезнования в связи со 
смертью американского актера Кирка Дугласа. Сообщение было опубликовано 
на странице ХК "Спартак" в твиттере с фотографией Дугласа в образе 
руководителя восстания рабов и гладиаторов в Древнем Риме: 
"Вчера перестало биться сердце лучшего экранного Спартака - знаменитого 
актера Кирка Дугласа. Именно он стал тем самым актером, кто навсегда 
обессмертил этот образ. 
Спасибо за яркую игру, Кирк. Будем помнить тебя и твоего Спартака". 
Вчера перестало биться сердце лучшего экранного Спартака - знаменитого 
актера Кирка Дугласа. Именно он стал тем самым актером, кто навсегда 
обессмертил этот образ. 
Художественный фильм "Спартак" режиссера Стэнли Кубрика вышел в 1960 
году. Главную роль исполнил Кирк Дуглас. Картина получила четыре премии 
"Оскар" и один "Золотой глобус".  
Знаменитый актер скончался вчера в Лос-Анджелесе в возрасте 103 лет. Об этом 
сообщил его сын Майкл Дуглас.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:933750 

К заголовкам сообщений 

"Забинтованная стеклянная банка" (Труд, Москва, 7 февраля 2020) 
В Петербурге уничтожают знаменитый Спортивно концертный комплекс 
"Петербургский" (СКК) на проспекте Гагарина. Общепризнанный шедевр 
инженерной мысли, возведенный советскими специалистами к летней 
Олимпиаде 1980 года, планировалось реконструировать. Но инвестор 
предпочел несогласованный снос. 
Работы начались в последний день января под видом демонтажа крыши - якобы 
она "вся гнилая". Как потом выяснилось, ни четкого плана работ, ни точных 
расчетов у исполнителей не было. Очень торопились. На высоту 40 метров в 
подвесной люльке подняли двух рабочих, чтобы отсоединить от внешнего 
бетонного кольца металлические ванты (всего 112 штук!), на которых держалась 
крыша. Поднимал люльку телескопический кран с длинной стрелой. Машинист 
крана работал вслепую, ориентируясь исключительно на команды по рации 
самих рабочих. Ни тот, ни другой на такой верхотуре никогда не работали - оба 
приехали на заработки из Карелии. Обещано им было по 8 тысяч рублей в день. 
И вот при отрыве очередного крепления многотонная конструкция сложилась и в 
считаные минуты рухнула на землю. Один из рабочих, 29-летний Матвей 
Кучеров, погиб... 
"Все происходило абсолютно безграмотно. Видеокамерами зафиксирована 
дикая, идиотская технология", - отметил Александр Кононов, зампредседателя 
Санкт-Петербургского городского отделения ВООПИиК. 
Началось разбирательство - и одна за другой стали всплывать подробности 
мутной истории под названием "реконструкция СКК". Разговоры о ее 
необходимости начались в 2018 году. Спорткомплекс и в самом деле нуждался 
в обновлении. Идея модернизации исходила от руководства хоккейного клуба 
СКА. Предлог - чемпионат мира по хоккею 2023 года, право на проведение 

https://www.championat.com/hockey/news-3965370-igroki-torpedo-budet-igrat-v-forme-s-nashivkami-v-pamjat-ob-aleksandre-skvorcove.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:933750


 

 

которого получил Петербург. В городе хватает первоклассных арен и 
тренировочных катков. Но армейцам захотелось, как они объясняли, 
"крупнейшего в Европе современного ледового дворца". Правда, главный 
интерес президента клуба Геннадия Тимченко и вице-президента Романа 
Ротенберга в ином - в возведении жилого массива рядом со спорткомплексом на 
300 тысячах кв. метров. Участок земли выделил им Смольный. 
Горожане категорически против застройки "хоккеистами" этой территории. На 
ней еще со времен Анатолия Собчака планировалось возвести вторую очередь 
СКК - с крытым катком для фигуристов, бассейном, легкоатлетическим манежем. 
Казалось, люди добились своего, отстояли. Губернатор Александр Беглов 
уверил петербуржцев, что "стройки точно не будет". Тогда инициаторы из 
"Газпрома" (СКА, как и футбольный "Зенит", принадлежит ему) предложили взять 
на себя реконструкцию спортивно-концертного комплекса. Не за так, конечно. 
Вот что рассказал вашему корреспонденту знакомый архитектор, участвовавший 
в заседаниях Градостроительного совета Петербурга. 
"Про снос комплекса речь не шла - только о реконструкции, - сказал мой 
собеседник, - заслуженный архитектор РФ Никита Явейн, не один год 
возглавлявший комитет госконтроля, использования и охраны памятников 
истории и культуры Северной столицы, убедительно доказал, что СКК был 
построен с огромным запасом прочности, 40 лет для него точно не возраст. И что 
крыша его не может быть проржавевшей, как голословно уверяли представители 
СКА. Необходимая в таких случаях экспертиза не проводилась. Но инициаторы 
гнули свое: Петербургу нужен новый дворец вместимостью 22 тысячи зрителей. 
Таковы якобы требования Международной федерации хоккея (и это тоже 
лукавство! Крупнейшие международные турниры проводятся и во дворцах на 
порядок меньше). 
Подавляющее большинство членов Градостроительного совета проголосовали 
за реконструкцию. Как ни старался тогда главный архитектор города Владимир 
Григорьев, откровенно лоббировавший интересы СКА, он остался в явном 
меньшинстве. Но... Если верить людям знающим, господин Тимченко, улучив 
момент, показал президенту РФ модель нового спорткомплекса. Отмахнулся ли 
глава государства или одобрил, не так уж важно. "Тут важен сам факт, что 
президент видел, это своего рода пропуск для заинтересованных лиц", - 
поясняет мой собеседник архитектор. 
Сейчас, после ЧП с обрушением и гибелью рабочего, в Смольном заявляют, что 
не знали о начале демонтажа СКК. При этом, по словам вице-губернатора 
Максима Соколова, о расторжении концессионного соглашения с новоявленным 
ООО "СКА Арена" (создан хоккейным клубом под реконструкцию СКК) речи не 
идет, пока ведется расследование. Работы на проспекте Гагарина по сносу 
комплекса тем временем продолжаются. 
Не закрыта и тема жилой застройки на этой территории. 
После того как возведут новый спорткомплекс (с подземным гаражом, 
ресторанами, магазинами, двумя ярусами трибун для ВИПов), концессионеры 
вернутся к ней. Надо же "отбить" затраты! Предварительная стоимость всех 
работ по нью-СКК - 20 млрд рублей, включая бюджетную часть. 
А В ЭТО ВРЕМЯ  
 За последние 25 лет под видом реконструкции Петербург лишился многих 
знаковых сооружений. Среди них - Строгановская дача на Выборгской стороне и 
здание Пробирной палаты XVIII века на канале Грибоедова, исторические 
трамвайные парки, на месте которых теперь жилые комплексы и бизнес-центры, 
Cтадион имени Кирова на Крестовском острове. Все перечисленные объекты 



 

 

находились под охраной ГКИОП. Не спасло! СКК "Петербургский" не успел 
получить охранный статус из-за чиновничьей волокиты. 
И еще. Давно замечено: как в Северной столице новый губернатор, так новая 
мегастройка. У Владимира Яковлева это был Ледовый дворец, у Валентины 
Матвиенко - стадион на Крестовском, у Георгия Полтавченко - город-спутник 
Южный. Свой "Монблан" теперь и у Александра Беглова - "забинтованная 
стеклянная банка", как называют проект нового ледового дворца местные 
острословы. 

К заголовкам сообщений 

Как сводить ребенка на хоккей: советы и лайфхаки (Чемпионат.com, 
Москва, 6 февраля 2020) 
Рассказываем, как купить билеты, какие места выбрать и что надеть. 
Хоккей - один из самых популярных видов спорта в мире. Миллионы 
болельщиков смотрят игры не только по телевизору, но и на стадионе. Многие 
поклонники ледового спорта поддерживают любимую команду с самого детства 
и на свои первые игры приходили вместе с родителями. А некоторые буквально 
выросли на трибунах и сегодня водят на хоккей своих детей. 
Конечно, с появлением ребенка жизнь родителей разделяется на до и после, но 
что-то остается неизменным. Например, любовь к хоккею. Конечно, с маленьким 
ребенком вряд ли получится сорваться на матч в последний момент или все три 
периода кричать на фанатской трибуне. Но это не значит, что от походов на игры 
придется совсем отказаться. Нужно только немного изменить подход. В рамках 
специального проекта Mastercard "Бесценная лига" и "Чемпионата" 
рассказываем, как сходить на матч с ребенком и получить бесценный опыт. 
Выбираем место: видно и безопасно 
Любой матч начинается с покупки билетов и выбора хорошего места. В основном 
места на стадионе выбирают по трем критериям: 
обзор льда; 
атмосфера; 
комфорт. 
К сожалению, не всегда удается выбрать место с учетом всех пожеланий, а с 
ребенком задача усложняется. На атмосферной фанатской трибуне - не слишком 
ли громко? Сесть повыше, чтобы хорошо видеть передачи и игровые моменты, 
или пониже, чтобы ребенку было интереснее следить за матчем? На эти вопросы 
каждому придется отвечать самостоятельно, но вот что советуют бывалые 
болельщики. 
Обратите внимание на центральные трибуны и секторы за воротами  
За хорошим обзором стоит идти на центральные трибуны, в середину - примерно 
на 7-12-й ряды, в зависимости от конкретной арены. Либо можно выбрать 
секторы, расположенные за воротами. В первом случае отлично видно все, что 
происходит на льду: просматриваются передачи, в целом ход игры, видны 
трибуны активной поддержки. А если выбрать ряд чуть ниже, то можно даже 
получить "пятюню" от игрока любимой команды. Ведь на многих стадионах выход 
из подтрибунных помещений находится совсем близко от этих мест. Также у 
болельщиков на центральном секторе есть шанс не только насладиться игрой, 
но и взять автограф у хоккеиста после матча. Это можно сделать в момент, когда 
хоккеисты будут проходить в раздевалки через центральные проходы. 
У трибун за воротами тоже есть свои плюсы. Во-первых, некоторым 
болельщикам больше нравится вид именно отсюда. Не нужно постоянно 
поворачивать голову, все видно прямо, особенно шайбу, влетающую в эти самые 
ворота. Во-вторых, здесь традиционно располагаются фанатские места: за 



 

 

воротами собираются самые активные болельщики и на протяжении всего матча 
поддерживают команду громкими кричалками, аплодисментами и даже 
барабанами. Однако не каждый ребенок сможет выдержать два часа такого 
веселья. Если малышу меньше 7-8 лет, лучше выбрать сектор поспокойнее. 
Сильно беспокоиться о том, что шайба может прилететь в голову, не стоит. Ведь 
на всех стадионах вокруг арены установлены специальные защитные стекла. 
Покупаем билет заранее 
Если с друзьями можно было ухватить последний билет в кассе прямо в день 
матча, то с ребенком билеты лучше купить заранее. Сделать это можно как в 
кассах стадиона, где будет проходить игра, так и на сайте команд-участниц. 
На многие игры КХЛ детям до 7 лет вообще не нужен билет - малыша можно 
посадить на колени. Для детей старшего возраста (7-14 лет), как правило, 
предусмотрены скидки. А некоторые клубы предлагают семейные абонементы, 
по которым могут пройти и взрослый, и ребенок. 
Собираемся на матч: атрибутика и одежда 
Чтобы лед не таял, на аренах поддерживается определенная температура: 
оптимальной считается в районе +17 градусов. Поэтому об одежде для ребенка 
тоже стоит подумать наперед. Во время игры маленький болельщик наверняка 
будет активно поддерживать свою команду, а значит, перебарщивать с 
количеством свитеров точно не стоит. Достаточно будет одного и куртки сверху 
- в случае чего ее можно расстегнуть. В целом температура на аренах для 
зрителей вполне комфортная, к тому же всегда можно выйти в фойе и согреться. 
Нужна ли ребенку шапка? В хоккее правила есть и у болельщиков. Обязательный 
атрибут каждого хоккейного фаната - кепка с логотипом любимого клуба. Иначе 
что вы будете кидать на лед, когда игрок вашей команды забросит хет-трик? В 
идеале здорово обзавестись и фирменным хоккейным джерси: тепло, ярко и в 
цветах клуба. Конечно, сувенирные магазины есть и на стадионе, но лучше 
подумать об этом до прибытия на арену, чтобы не толпиться в очередях. 
Приобрести одежду в цветах клуба и другую атрибутику можно онлайн на 
официальном сайте команды или в специальных магазинах. 
Когда лучше прийти на матч: программа мероприятий 
Сегодня хоккей - это целое шоу. Клубы КХЛ устраивают настоящие 
представления в день игры. Это и экскурсии по стадиону, и тематические квесты, 
и музыкальные выступления. В 2019 году омский хоккейный клуб "Авангард" на 
одном из домашних матчей порадовал болельщиков необычной программой 
перед игрой. В честь Хеллоуина "Авангард" украсил стадион в лучших традициях 
фильмов ужасов, а фанаты могли сфотографироваться не только с клубным 
талисманом, но и с "нежитью". 
Также перед началом матча болельщикам показали яркое представление с 
лазерным шоу, участием фигуристов и необычным представлением команд. 
Программу матча можно заранее посмотреть на сайте клуба. Чтобы точно не 
пропустить ничего интересного, лучше прийти на стадион пораньше. Будет 
время, чтобы проникнуться атмосферой, спокойно сфотографироваться на фоне 
арены, сделать аквагрим в цветах команды, пройтись по Залу славы и рассказать 
ребенку об истории клуба. Более того, не придется стоять в очереди на вход - 
обычно она собирается в последние полчаса перед игрой. 
На стадионе: еда и атрибутика 
Чистого игрового времени в хоккее не так много - три периода по 20 минут. Но 
матч, как правило, длится дольше из-за перерывов и овертайма. В сумме 
получается около двух часов, за время которых ребенок наверняка 
проголодается. Переживать не стоит: сейчас на стадионах продают еду на любой 
вкус, а иногда даже устраивают гастрономические фестивали. Так что среди уже 



 

 

ставших традиционными хот-догов и картошки фри вполне можно найти и что-то 
более полезное. На некоторых стадионах даже организованы отдельные зоны, 
где можно полноценно поесть в перерыве. А если боитесь пропустить начало 
периода, закажите еду прямо к своему месту - такую услугу предлагают многие 
арены. Заказ оформляется через приложение, оплачивается онлайн, и через 
несколько минут он уже у вас. 
Даже если вы не забыли заранее купить фирменную кепку и джерси, маленькому 
болельщику наверняка захочется прихватить что-то на память с самого матча. 
Для этого на стадионе есть специальные магазины с разной атрибутикой, 
начиная от брелоков и чехлов на телефон и заканчивая настоящим комплектом 
игровой формы с клюшками и шлемами. 
Бесценные эмоции: фотографируемся с кумиром 
Одеться в цвета клуба и посмотреть хоккей на стадионе в окружении тысячи 
других болельщиков - здорово само по себе. Но ничто не сравниться с 
впечатлениями от встречи с кумиром или от подаренной после матча шайбы. 
Увидеть игроков вблизи можно тремя способами. 
Сфотографироваться со спортсменом после матча  
Чтобы сделать фото с хоккеистом, не нужно приходить на матч заранее - перед 
игрой не стоит беспокоить спортсменов и сбивать настрой. Лучше после матча 
дождаться их у клубного автобуса, на котором спортсмены приезжают на 
стадион. Там малыш сможет сфотографироваться с любимым игроком и даже 
взять у него автограф. 
Выбрать удачное место  
Второй способ - угадать с местом. Мы уже рассказывали, что на некоторых 
стадионах нижние ряды на центральных секторах расположены близко к 
защитному ограждению и к подтрибунным помещениям, откуда выходят игроки. 
После игры хоккеисты иногда подъезжают к фанатам и дают автографы, а 
некоторым везунчикам даже удаеется сфотографироваться. 
Станьте "Бесценным болельщиком" 
Третий способ, пожалуй, самый верный. С 2016 года КХЛ и Mastercard проводят 
акцию "Бесценная Лига" : на каждом матче чемпионата фанаты выбирают 
лучшего игрока, а сами борются за звание "Бесценного болельщика" месяца и 
сезона. Хоккейный фанат, набравший больше всех баллов, получает особый 
приз. А на церемонии закрытия сезона самый активный "Бесценный болельщик" 
разделит трофей вместе с "Бесценным игроком", которого выберут общим 
голосованием. Этим счастливчиком можете стать вы или ваш ребенок. 
Незабываемые эмоции и впечатления на всю оставшуюся жизнь - больше, чем 
просто поход на матч. Как заработать баллы и стать лучшим болельщиком, 
можно узнать на официальном сайте "Бесценной Лиги".  

https://www.championat.com/hockey/article-3965378-kak-svodit-rebjonka-na-hokkej-
sovety-i-lajfhaki.html 
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